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ПОЛУЧИТЬ ВЫСОКИЙ УРОЖАЙ 
КУКУРУЗЫ НА ВСЕХ ПЛОЩАДЯХ

Проект Директив X I  съезда КПСС ста
вит перед тружениками сельского хозяй
ства задачу —  в шестой пятилетке обе
спечить крутой подъем животноводства, 
резко увеличить производство мяса, моло
ка, яиц, шерсти и других животноводче
ских продуктов. Решающим условием ус
пешного выполнения этой задачи являет
ся создание для скота прочной кормовой 
базы.

В деле обеспечения поголовья общест
венного животноводства достаточным ко
личеством сочных и концентрированных 
кормов решающее место должно принадле
жать кукурузе.

■.Колхозы нашей области в 1955 году 
расширили посевные площади под кукуру
зой по сравнению с 1954 годом, доведя их 
до 14.200 гектаров.

Итоги первых двух лет возделывания 
I кукурузы показали, что эта ценнейшая 
’ культура при соблюдении правил агро
техники ее возделывания дает в нашей 
области хорошие урожаи.

В колхозе «К новым победам», Шегар- 
ского района, на площади 105 гектаров 
получено по 320 центнеров зеленой мас
сы с гектара, а в бригаде тов. Земцева 
этого колхоза на площади 30 гектаров по
лучен урожай по 500 центнеров зеленой 
массы с гектара. По 350— 400 центнеров 
зеленой массы кукурузы с гектара собра
но в колхозах «Гигант», имени Ворошило
ва, «Вперед к  коммунизму», Шегарского 
района.
■ В колхозе пменп Ворошилова, Зырян

ского района, получено по 500 центнеров 
зеленой массы кукурузы с гектара на 
площади 60 гектаров.

Сибирский ботанический сад получил 
по 751 центнеру кукурузы с гектара, в 
том числе по 119 центнеров початков мо
лочно-восковой спелости. Нарымская го
сударственная селекционная станция по
лучила урожай зеленой массы с гектара 
L02 0  центнеров и 160 центнеров почат
ков молочно-восковой спелости. Звеньевая 
тов. Карташова К. А. из колхоза имени 
Коларова, Томского района, получила бо
лее 1.200 спелых початков кукурузы.

Опыт показывает, что кукурузный си
лос является мощным средством повыше
ния продуктивности животных.

В колхозе «Объединение», Томского 
района, надой молока на фуражную коро
ву повысился в 1955 г. по сравнению с 
1954 годом на 1.015 килограммов и до
стиг 2.002 килограммов. Этому во многом 
способствовало скармливание животным в 
зимний период силоса из кукурузы.

Скармливая коровам кукурузный си
лос. в колхозе имени Калинина, Кожев- 
никовского района, добились в истекшем 
хозяйственном году повышения надоев мо
лока по сравнению с 1954 годом на 732 
килограмма.

Однако во многих колхозах области ре
зультаты возделывания кукурузы в прош
лом году оказались неудовлетворительны
ми. Некоторые руководители колхозов и 
МТС. специалисты сельского хозяйства 
цедооценпли эту важную культуру, допу
стили груб'йшие нарушения агротехники 
ее возделывания. В ряде колхозов агро
техника возделывания кукурузы применя
лась шаблонно, конкретные условия того 
или иного хозяйства не учитывались. В 
результате в ряде сельхозартелей кукуру
за, дала крайне низкие урожаи, а в от
дельных колхозах посевы ее почти пол
ностью погибли.

В колхозах Туганского района, обслу
живаемых Турунтаевской МТС, кукуруза 
почти сов°ршенно погибла на площади 
около 300 гектаров. Да и можно ли было 
ожидать хорошего урожая кукурузы в 
этих колхозах, если здесь была произве
дена лишь одна междурядная обработка 
посевов в одном направлении да и то с 
большим запозданием, когда сорняки поч
ти уже заглушили кукурузу. Лишь по

20 центнеров зеленой массы кукурузы с 
гектара получили колхозы, обслуживаемые 
Зырянской МТС, а в отдельных колхозах 
зоны этой станции урожай зеленой массы 
составил 9— 15 центнеров с гектара. Сев 
кукурузы здесь продолжался более трех 
недель. Такая затяжка сроков сева губи
тельно сказалась на росте кукурузы.

Очень низкие урожаи кукурузы полу
чены в колхозах, обслуживаемых Митро- 
фановской, Сергеевской, Коломинской 
МТС,

Прошедшая VI областная партийная 
конференция указала на необходимость 
решительно покончить с недооценкой ку 
курузы, значительно расширить площади 
ее посева в нынешнем году, обеспечить 
высокий уровень агротехники ее возде
лывания, своевременную уборку и сило
сование початков и стеблей кукурузы.

Посевы кукурузы в нашей области в 
нынешнем году должны быть расширены 
почти вдвое —  до 25 тыс. гектаров. Что
бы создать для общественного животновод
ства прочную кормовую базу, следует 
обеспечить получение высокого урожая 
зеленой массы кукурузы и початков в 
молочно-восковой спелости на всей пло
щади.

Обязанность руководителей колхозов и 
МТС, специалистов сельского хозяйства 
—  глубоко изучить причины низких уро
жаев кукурузы в истекшем году в каж
дом хозяйстве, разъяснить , их всем колхоз
никам и механизаторам МТС.

Следует также обобщить ощлт работы 
лучших колхозов, бригад, звеньев по воз
делыванию кукурузы, обеспечить его ши
рокое распространение и внедрение в кол
хозное производство. Большая и ответст
венная задача агрономов заключается в 
том, чтобы творчески отнестись к возде
лыванию кукурузы, больше проявлять 
собственной инициативы, искать новых 
путей получения высоких урожаев этой 
ценной культуры, исходя из конкретных 
особенностей того или иного хозяйства и 
сложившихся погодных условий.

Руководителям колхозов, МТС и совхо
зов необходимо уже сейчас выделить под 
посевы кукурузы лучшие земельные уча
стки, организовать вывозку на них мест
ных удобрений.

В каждом колхозе необходимо организо
вать изготовление простейшего сельхозин- 
вентаря, требующегося для посева, ухода 
и уборки кукурузы. Машинно-тракторные 
станции должны немедленно приступить к 
переоборудованию, изготовлению и ремон
ту машин, требующихся для возделыва
ния кукурузы.

В ближайшие дни в область начнут по
ступать семена кукурузы. Для хранения 
их нужно в каждом колхозе подготовить 
сухие проветриваемые помещения. Необ
ходимо своевременно организовать провер
ку  посевных качеств семян, завезти в 
каждый колхоз ядохимикаты для протрав
ливания семян кукурузы, а также препа
раты для борьбы с проволочником.

Серьезное внимание следует обратить 
на организацию в каждом колхозе специ
альных кукурузоводческих звеньев, обуче
нию колхозников и механизаторов агро
техническим приемам выращивания ку ку 
рузы. Для этого нужно широко использо
вать трехлетние агрозоотехнические кур
сы. При МТС п райсельхозуправлениях 
необходимо провести семинары с членами 
кукурузоводческих звеньев и механизато
рами МТС, выделяемыми для работы по 
выращиванию кукурузы.

Областное управление сельского хозяй
ство совместно с научно-исследовательски
ми учреждениями области должны издать 
необходимую литературу, обобщающую 
опыт воздрлывания кукурузы в колхозах 
области в 1955 году, обеспечить ею все 
колхозы, МТС, бригады, звенья.

Обеспечить значительное увеличение выпуска продукции на действу
ющих предприятиях путем повышения производительности труда, лучшего 
использования имеющихся производственных мощностей, модернизации 
и замены устаревшего оборудования, устранения „узких мест“ , а также 
организации более ритмичной работы предприятий и равномерного выпуска 
продукции, улучшения дела материально-технического снабжения и плани
рования производства. (Из проекта Директив X X  съезда КПСС по шестому пятилетнему плану 

развития народного хозяйства СССР на 1956—1960 годы,)

□  □  □ -

На строительстве Куйбышевской ГЭС
ПОСЕЛОК КОМСОМОЛЬСКИЙ (Куйбы

шевская область), 4 февраля. (ТАСС). В 
эти дни в Поволжье стоят почти 40-гра
дусные морозы. Однако, соревнуясь за до
стойную встречу XX съезда КПСС, гид
ростроители непрерывно наращивают тем
пы работ.

На внешней сборочной площадке ГЭС 
уже ведется монтаж статора и ротора 
третьего гидроагрегата Успешно трудятся 
эксплуатационники. Первый и второй 
гидроагрегаты, недавно вступившие в 
строй, уже выработали много миллионов 
киловатт-часов электроэнергии.

На левом берегу идет подготовка соору
жений к весеннему паводку. Строители 
укладывают бетон, устанавливают армату
ру и металлоконструкции в водосливную 
плотину и верхние судоходные шлюзы. На 
верхних шлюзах монтажники молодого ин
женера И. Тупеева, несмотря на низкую 
температуру, успешно закончили сборку 
рабочих ворот и поставили их на место. 
Ими был успешно применен высокопроиз
водительный метод предварительного у к 
рупнения узлов. Рабочие ворота весом в 
700 тонн вместо 15 дней были собраны 
за неделю.

Ежемесячное планирование в колхозах
ВЯЗНИКИ (Владимирская область), 2 

февраля. (ТАСС). Переход на ежемесячное 
денежное авансирование колхозников в 
сельхозартели имени Вильямса поставил 
перед правлением вопрос о необходимости 
каждый месяц получать устойчивые дохо
ды. В этих целях здесь перешли на еже
месячное планирование всех отраслей про
изводства и денежных поступлений.

Приходо-расходная смета составляется 
правлением колхоза на каждый месяц и 
утверждается общим собранием. При об
суждении ее колхозники вносят много 
предложений о повышении доходности хо
зяйства, изыскивают новые источники де
нежный поступлений.

Ежемесячное планирование позволило 
сельхозартели имени Вильямса аккуратно

выплачивать колхозникам денежные аван
сы на трудодни —  в прошлом году по 
пять рублей, а с начала этого года —  по 
семь рублей. Теперь и остальные денеж
ные расчеты —  пополнение неделимого 
фонда колхоза, уплата подоходного нало
га, страховые сборы, погашение долгосроч
ных ссуд производятся каждый месяц. 
Раньше капитальное строительство и ре
монт общественных построек велись пре
имущественно осенью, когда колхоз полу
чал наибольшую часть доходов. Теперь 
строительство и ремонт осуществляются 
круглый год. Регулярно выделяются сред
ства и на приобретение сельскохозяй- 
ств81 ш х. машин, минеральных удобрений, 
производятся отчисления на культурные 
нужды.

Товарищу
Клименту Ефремовичу 

В О Р О Ш И Л О В У

Ц ентральны й Ком итет Ком м унистической партии Советского Союза и 
Совет М инистров Союза С С Р  горячо приветствую т Вас, верного ученика  
великого Л енина, одного из вы даю щ ихся деятелей Ком м унистической 
партии и С оветского государства —  в день Ваш его семидесятипятилетия.

С ранних лет вступив на револю ционны й путь , В ы  всю  свою созна
тельную  ж и зн ь  посвятили борьбе за дело рабочего класса против гнета 
помещ иков и капиталистов. Ком м унистическая партия и советский народ 
вы соко ценят Ваш и заслуги  в борьбе за победу В еликой О ктябрьской 
социалистической револю ции, за укрепление обороноспособности страны  
и в строительстве С оветского государства.

На всех постах партийной, государственной и военной деятельности 
В ы  с присущ ей Вам энергией отдавали и отдаете все свои силы, знания 
и большой ж и зн е н н ы й  опы т великом у делу строительства ком м унистиче
ского  общества.

От всего сердца желаем Вам, наш  д р уг и  товарищ , наш  дорогой К л и 
мент Ефремович, м ногих  лет здоровья и плодотворного труда на благо 
народов наш ей страны, во имя торжества идей ком м унизм а.

О новом экономическом Соглашении 
между Советским Союзом и 

Народной Республикой Болгарией
Руководствуясь принципами дружбы и тесного экономического сотрудничества 

между Советским Союзом и Народной Республикой Болгарией и в целях содействия 
в дальнейшем развитии сельского хозяйства Болгарии и, в частности, его механи
зации, Правительства СССР и Болгарии договорились и 3 февраля 1956 г. заклю
чили Соглашение о том, что Советский Союз поставит в кредит Народной Республи
ке Болгарии в 1956—-1959 гг. тракторы, комбайны, виндроуэры, подборщики, 
экскаваторы, другие сельскохозяйственные машины и племенной скот на сумму 
до 300 млн. рублей.

Соглашением предусматривается также оказание технической помощи Болгарии 
в строительстве азотно-тукового завода производительностью 200— 220 тыс. тонн 
аммиачной селитры в год и суперфосфатного завода мощностью 100 тыс. тонн су
перфосфата в год с возможным расширением его мощности. Для оплаты оборудова
ния, проектных работ и других видов технической помощи, связанной со строи
тельством этих заводов, Правительство СССР предоставило Правительству Болгарии 
кредит в сумме 70 млн. рублей.

Указанные кредиты предоставляются на 10 лет из двух процентов годовых. 
Погашение будет производиться поставками болгарских товаров, в том числе сель
скохозяйственных продуктов.

Соглашение подписали: Председатель Совета Министров Союза ССР Н. А. Бул
ганин и Председатель Совета Министров Народной Республики Болгарии Вылко Чер- 
венков.

При подписании Соглашения присутствовали: с советской стороны —  Первый 
Заместитель Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян, Первый Замести
тель Председателя Совета Министров СССР В. М. Молотов, Начальник Главного 
управления по делам экономических связей Ё. И. Коваль, Заместитель Начальника 
Главного управления по делам экономических связей А. В. Захаров, и. о. Заведую
щего 5-м Европейским отделом МИД СССР К. Д. Левычкин; с болгарской стороны—  
Чрезвычайный и Полномочный Посол Народной Республики Болгарии в СССР 
Ё. Луканов, Торговый Советник Посольства Народной Республики Болгарии в СССР 
Ч. Налетов.

Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Й  К О М И Т Е Т  
К О М М У Н И С Т И Ч Е С К О Й  П А Р Т И И  

С О В Е Т С К О Г О  С О Ю З А

С О В Е Т  М И Н И С Т Р О В  

С О Ю З А  С С Р

ПРИЕМ К. Е. ВОРОШИЛОВЫМ
членов делегации Народного Собрания 

Народной Республики Болгарии
3 февраля Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов 

принял в Кремле членов делегации Народного Собрания Народной Республики Бол
гарии. Делегацию возглавляет Председатель бюро Народного Собрания Ф. Козовский. 
В составе делегации: П. Попзлатев, Н. Георгиев, Ж. Жечева, Н. Балканджиев, 
А. X. Генов, Д. Попов, Т. Стоянов, X. Радевский, X. Даскалов, С. Попов, В. Ж. Пен
ков, Е. И. Мишев, В. А. Петрова.

К. Е. Ворошилов тепло приветствовал гостей, пожелал им успехов в их дея
тельности, в строительстве социализма, выразил уверенность в том, что депутаты 
Народного Собрания, как и весь болгарский народ, будут всемерно укреплять друж
бу с народами Советского Союза и бороться за мир во всем мире.

Представители болгарского народа поделились своими впечатлениями о пребы
вании в Советском Союзе. В ходе дружеской, сердечной беседы депутаты Народного 
Собрания сообщили, что во вреуяя поездки по СССР на них огромное впечатление 
произвели небывалый трудовой подъем, достижения Советского Союза в промышлен
ности, сельском хозяйстве и культурном строительстве. Это можно было наблюдать 
на многих предприятиях, оснащенных передовой техникой, которые они посетили в 
Рязани, Ярославле, Ленинграде, Сталинграде, Ростове-на-Дону, Челябинске, Тбили
си, Уфе, а также в колхозах Российской Федерации и Грузии. Болгарские гости го
ворили о том, что многие коллективы художественной самодеятельности предприятий 
и колхозов, с которыми они познакомились, могут вполне соперничать с профессио
нальными.

Неизгладимое впечатление, по словам депутатов, произвел на них город-герой 
Сталинград, который заново построен на месте, где шли кровопролитные бои. Сей
час этот город стал еще более прекрасным, чем раньше. Гости отметили радушие и 
братский прием со стороны советского народа, который им был оказан повсеместно 
во время пребывания в СССР.

В заключение беседы Ф. Ёозовский от имени членов делегации горячо поздра
вил товарища Ворошилова Е. Е. с наступающим 75-летием и пожелал Ё. Е. Воро
шилову доброго здоровья и многих лет жизни.

На приеме присутствовали Секретарь Президиума Верховного Совета СССР 
П. М. Пегов, первый заместитель Министра иностранных дел СССР А. А. Громыко, 
и. о. Заведующего 5-м Европейским отделом МИД СССР Е. Д. Левычкин, ответствен
ные сотрудники Президиума Верховного Совета СССР, Министерства иностранных 
дел СССР, болгарские и советские журналисты.

(ТАСС).

НА РЫБНЫХ 
ПРОМЫСЛАХ Двухмесячный план—н 14 февраля

На рыбных промыслах нашей области 
с каждым днем ширится социалистическое 
соревнование за достойную встречу XX 
съезда ЕПСС. В январе предприятия рыб
ной промышленности месячный план ры- 
бедобычи выполнили досрочно, 25 янва
ря.

Обсуждая проект Директив XX съезда 
партии по шестому пятилетнеыу плану 
развития народного, хозяйства СССР, ры
баки берут новые повышенные обязатель
ства. Рыбаки рыболовецкого колхоза
«Охотник и рыбак», Молчановского райо
на, почти в два раза перевыполнили ян
варское задание. Они взяли обязательство 
выполнить квартальный план по вылову 
рыбы ко дню открытия XX съезда партии, 
а годовой —  к  5 декабря и едать госу
дарству сверх годового плана 1.800 пудов 
рыбы. Рыбаки Еаргасокского района,
встав на трудовую вахту, борются за то, 
чтобы в 14 февраля выполнить двухме
сячный план рыбодобычи. Годовой план 
по вылову рыбы они решили выполнить к 
5 декабря. Выполняя взятые обязательст
ва, рыбаки в январе выловили рыбы поч
ти на полторы тысячи пудов больше,
чем в декабре прошлого года..

На трудовую вахту в честь XX съезда 
КПСС встали работники Колпашевского 
рыбокомбината. Рыболовецкие бригады
гослова решили закончить квартальный 
план раньше срока и выловить сверх 
плана 300 пудов рыбы. Взято обяза
тельство выработать сверх квартального 
плана 50 тысяч банок консервов. Взятые 
обязательства выполняются. Бригада, ру
ководимая тов. Барышевым, январское за
дание перевыполнила в полтора раза, а 
бригада, руководимая тов. Ждановым, уже 
выполнила квартальный план. Всего вы

работано сверх месячного плана 13 ты
сяч банок консервов.

Рыбаки колхозов имени Молотова, име
ни Хрущева, «Путь ленинизма», Колпа
шевского района, имени Ворошилова, Па- 
рабельского района, имени Молотова, Ва- 
сюганского района, имени Чкалова, «Но
вая жизнь», Верхне-Ёетского района, 
«Юный ленинец», Томского района, еще 
в январе завершили квартальный план 
рыбодобычи.

По итогам социалистического соревно
вания в январе первое место среди рыбо- 
добывающих районов области занял Том
ский район, выполнивший месячное за
дание на 200 процентов. Второе место 
удерживает Васюганский район, выпол
нивший задание на 108 процентов. 
Третье место занял Молчановский район, 
выполнивший задание на 104 процента.

Остальные районы области заняли 
следующие места: 4-е —  Каргасокский,
5-е —  Кривошеинский, 6-е —  Парабель- 
ский-, 7-е. —  Колпашевский, 8-е —  Алек
сандровский, 9-е —  Верхне-Кетский,
10-е —  Асиновский, 11-е —  Шегарский, 
12-е —  Зырянский, 13-е —  Тегульдет- 
ский, 14-е —  Кожевииковский.

Среди предприятий рыбной промыш
ленности первое место в соревновании за
няла Колпашевская моторно-рыболовная 
станция, второе —  Васюганский рыбоза
вод и третье —  Молчановский рыбозавод.

В социалистическом соревновании ры
бодобывающих колхозов первое место за
воевал колхоз имени Чкалова, Верхне- 
Еетского района (председатель тов. Три
фонов). Рыбаки колхоза январское зада
ние выполнили на 489 процентов. На 
втором месте —  колхоз «Юный ленинец»,

Томского района (председатель тов. Козы
рев), выполнивший задание на 388 про
центов. Третье место занял колхоз имени 
Молотова, Васюганского района (председа
тель тов. Духовекой), выполнивший зада
ние на 360 процентов.

Из бригад государственного лова первое 
место заняла бригада Александровского 
рыбоконсервного завода (бригадир тов. 
Непомнящий), выполнившая задание на 
243 процента, второе место —  бригада 
Колпашевского рыбокомбината (бригадир 
тов. Жданов), выполнившая задание на 
207 процентов и третье место —  бригада 
Васюганского рыбозавода (бригадир тов. 
Старченко). Рыбаки бригады выполнили 
задание на 175 процентов.

Но многие районы, предприятия, колхо
зы и рыболовецкие бригады неудовлетво
рительно ведут лов рыбы. Рыбодобываю
щие артели «Путь Ильича», Колпашев
ского района, «Сталинский путь», Верх- 
не-Кетского района, имени Жданова, Кри- 
вошеинского района, в январе не сдали 
государству ни одного килограмма рыбы. 
От одного до двух центнеров рыбы выло
вили в этом году колхозы имени Сталина, 
Кривошеинекого района, «Заря коммуниз
ма», Еаргасокского района, имени Лени
на, Парасельского района, имени Сталина, 
Верхне-Еетского района. Из рыбодобываю
щих районов не выполнили январское за
дание Верхне-Кетский, Александровский, 
Парабельский, Колпашевский. Асиновский, 
Шегарский и Зырянский районы.

Решающее значение для успешного вы
полнения плана рыбодобычи имеет сто
процентное участие рыбаков на промысле. 
Между тем, на подледный лов в области 
не выходит значительное количество ры
баков. Это одна из основных причин от

ставания ряда рыболовецких бригад и 
колхозов. Задача руководителей госрыб- 
треста, райкомов партии, райисполкомов 
состоит в том, чтобы в кратчайший срок 
добиться стопроцентного выхода рыбаков 
на подледный лов рыбы.

До сего времени имеются случаи, ког
да некоторые рыбаки ловят рыбу только 
вблизи своего постоянного места житель
ства и, несмотря на то, что вылавливают 
здесь мало рыбы, не выезжают на от
даленные водоемы. Поэтому следует до
биться, чтобы все рыболовецкие бригады 
вели лов рыбы не только у. населенных 
пунктов, но и в отдаленных и таежных 
водоемах. Для этого надо обеспечить ры
баков необходимым транспортом и создать 
им на местах лова рыбы нормальные жи
лищно-бытовые условия.

Ряд рыболовецких бригад и колхозов 
области уже начал заморный лов рыбы. 
Руководителям госрыбтреста и предприя
тий рыбной промышленности нужно так 
организовать заморный лов, чтобы свое
временно обловить все водоемы, подвер
гающиеся замору. Кроме того, нужно 
устранить такое положение, когда в не
которых колхозах, расположенных по ре
ке Оби, не организован одновременный 
лов рыбы на Оби, в озерах и речках. Нуж
но во всех рыболовецких бригадах и кол
хозах организовать комбинированный про
мысел рыбы всеми орудиями лова: невода
ми, сетями, фитилями, мордами, чердака
ми, котцами, ботальяыми матками и т. д.

Боевая задача рыбаков —  шире развер
нуть соревнование на рыбных промыслах 
с,тем, чтобы добиться выполнения двух
месячного плана рыбодобычи к 14 февра
ля —  дню открытия XX съезда партии и 
досрочно завершить выполнение кварталь
ного плана по добыче рыбьи
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2 к р а с н Ъ е з н а м я

Обмен посланиям и
Воскресенье, 5 февраля 1956 г. № 26 (9878)

м е ж д у  П р ед сед а те лем  Совета М инистров ССОР Н. А. Б улганины м
и П резидентом  США Д уай том  Д. Зйзенхауэром

Еак известно, 25 января Чрезвычайный и Полномочный
Посол СССР в США Г. Н. Зарубин посетил Президента США 
Дуайта Д Эйзенхауэра и вручил ему послание Председате
ля Совета Министров СССР Н. А. Булганина от 23 января, 
текст которого опубликован в советской печати.

2 февраля посол Г. Н. Зарубин посетил государственного 
секретаря США Джона Ф. Даллеса и вручил ему новое по-

☆  ☆

«27 января 1956 года.
Уважаемый господин Председатель,
Я хочу поблагодарить Вас за Ваше письмо от 23 января, 

врученное мне послом Зарубиным. Я его тщательно обдумал.
Разрешите мне с самого начала сказать, что действитель

но считаю, что современное международное положение тре
бует, чтобы все государства, особенно великие державы, 
стремились к  уменьшению международной напряженности и 
укреплению международного доверия и сотрудничества. По 
мере того, как растет мощь разрушительных сил, становит
ся необходимым стремиться не только к установлению конт
роля над этими силами и к ограничению их, но также лик
видировать существующий антагонизм, который может по
будить людей использовать эти силы. Этой точки зрения, я 
могу заверить Вас, придерживаются народы Соединенных 
Штатов и их политические руководители без каких-либо 
исключений. Я уверен, что эта точка зрения также разде
ляется всеми народами мира и что высокой обязанностью 
тех людей, которым доверена политическая власть, являет
ся пойти навстречу всеобщему стремлению народов к  миру.

Еак Вы соблаговолите вспомнить, я не однажды ссылался 
на тот чрезвычайно ценный актив, который дает нам исто
рическая дружба между нашими народами. Я глубоко верю, 
что на этой основе могли бы быть установлены лучшие 
политические отношения. Я могу заверить Вас, г-н Предсе
датель, в том,'что во всем мире нет народа, более искренне 
посвятившего себя построению здания мира, нежели аме
риканский народ. Весь наш народ стремится положить ко
нец напряжению и опасностям, существующим в настоя
щее время в международном положении. Поистине нет та
кого благородного дела, которое мы *не осуществили бы, 
если бы были уверены, что оно будет содействовать уста
новлению справедливого мира во всем мире.

Именно с этой точки зрения я изучил Ваше нынешнее 
предложение о том, что делу мира в настоящее время по
служило бы заключение между нашими странами договора о 
дружбе и сотрудничестве сроком на 20 лет.

Во-первых, я отмечаю, что наши страны уже связаны 
друг с другом торжественным договором —  Уставом Орга
низации Объединенных Наций. Договор, который Вы в на
стоящее время предлагаете, состоял бы из трех основных 
статей. Я отмечаю также, что каждая из этих статей уже 
охватывается четкими положениями этого договора между 
нами, заключенного в рамках Организаций Объединенных 
Наций.

Первая статья Вашего проекта обязала бы наши две 
страны развивать дружественные отношения между нашими 
народами на основе равноправия, взаимного уважения и 
невмешательства во внутренние дела. Как члены Организа
ции Объединенных Наций мы уже обязаны через эту орга
низацию «развивать дружественные отношения между на
циями на основе уважения принципа равноправия и само
определения народов». Вторая статья предлагаемого Вами 
договора обязала бы нас разрешать наши международные 
споры лишь мирными средствами. Это такое обязательство, 
которым наши две страны уже связаны положениями статьи
2-й (3) Устава Организации Объединенных Наций, в кото
рой говорится, что «все члены Организации Объединенных 
Наций разрепшот свои международные споры мирными 
средствами». Третья статья обязала бы нас укреплять сот- 

, рудничество в области экономической, культурной и науч
ной. Глава IX Устава Организации .Объединенных Наций, 
касающаяся «международного экономического и социально
го сотрудничества», призывает нас работать для «разреше
ния международных проблем в области экономической, со
циальной, здравоохранения и подобных проблем» и призы
вает нас к  «международному сотрудничеству в области куль
туры и образования». Устав Организации Объединенных 
Наций является торжественным договором между Вашей. 
страной и моей страной —  это договор между многими 
странами, каждая из которых связана с нами и е каждой 
другой страной, и каждая из которых заинтересована в ми
ре во всем мире. Американский народ искренне желает по
мочь тому, чтобы цели этого Устава осуществились.

Но ныне существующее состояние международной напря
женности не было предотвращено словами Устава. Как мы 
можем надеяться на то, что существующее положение мо
жет быть исправлено лишь путем повторения этих слов в 
форме двустороннего соглашения.

Я задаю себе вопрос, не повредит ли процедура заклю
чения договора, к  которой мы еще раз прибегнем, и на этот 
раз только йа двусторонней основе, делу мира, создавая ил
люзию, что росчерком пера был достигнут результат, кото
рый в действительности может быть достигнут только из
менением самого духа. Дружественное сотрудничество между 
государствами зависит не только от обещаний, содержащих
ся в договоре, но и от самого духа, который воодушевляет 
правительства заинтересованных государств, и от их фак
тических . действий.

Именно в надежде на достижение такого духа и таких 
действий я направился в июле прошлого года в Женеву —  
шаг, который не имел прецедента в мирные годы американ
ской истории. Несмотря на сомнения многих относительно 
того, что такая миссия действительно послужит какой-либо 
полезной, цели, я считал, что существующее положение на
столько серьезно, что нельзя было пренебрегать никакими 
шансами изменить его в сторону улучшения, как бы незна-

☆  *

«Москва, Кремль.
Уважаемый господин Президент,
Ваше послание от 27 января, написанное в столь друже

ском тоне, не могло не пробудить во мне воспоминаний о 
тех искренних и откровенных беседах, которые мы с Вами 
и наши коллеги вели в Женеве полгода тому назад. Можно 
стоять на разных позициях, можно отстаивать разные взгля
ды, но если при этом проявляется добрая воля и стремле
ние понять друг друга, то такие обсуждения способствуют 
укреплению доверия, возникновению дружественных отно
шений.

Меня порадовало Ваше согласие с тем, что нынешняя 
международная обстановка требует от всех государств, и в 
первую очередь от великих держав, несущих особую ответ
ственность за обеспечение мира и безопасности народов, 
принятия мер, могущих способствовать дальнейшему ослаб
лению международной напряженности, укреплению доверия 
и сотрудничества между государствами.

Мне доставило удовлетворение и Ваше согласие с тем, что 
историческая дружба между нашими народами дает нам 
основу, на которой могли бы быть установлены лучшие по
литические отношения между нашими странами

Именно потому, что такая основа существует, я и мои 
коллеги решили вскоре после того, как наши народы от
праздновали наступление Нового года, обратиться к Вам с 
предложением совместно обдумать кбнкретные шаги, кото
рые позволили бы существенно улучшить отношения между 
нашими странами. Мы учитывали при этом, что судьба 
мира во всем мире в большой мере зависит от того, как 
сложатся наши отношения.

Мы считали и считаем, что -пришло время заключить До
говор о дружбе и сотрудничестве между нашими странами.
Это явилось бы важным вкладом в развитие советско-аме
риканских отношений и вместе с тем способствовало бы 
улучшению отношений между вашими и нашими друзьями 
на международной арене Мы можем только сожалеть, что 
наше предложение ае встретило с Вашей стороны положи
тельною отношения.

слание Председателя Совета Министров СССР Н. А. Булга
нина Президенту США Дуайгу Д. Эйзенхауэру в связи с от
ветом Президента США на послание Н. А. Булганина от 
23 января.

Ниже публикуется ответ Президента США на послание 
Н. А. Булганина от 23 января и новое послание Н. А. Бул
ганина Президенту США от 1 февраля.

☆

чительны эти шансы ни были. В Женеве вы выражали 
аналогичные взгляды и стремления.

Я искренне надеялся, что в результате этого совещания 
с Вами и с Главами Правительств Франции и Соединенного 
Королевства наступит улучшение международных отноше
ний, особенно между четырьмя странами, которые были там 
представлены, в отношении особых проблем, за которые 
наши четыре страны несут особую ответственность.

К сожалению, американский народ должен был придти к  
печальному выводу, что события, последовавшие за нашим 
совещанием, не оправдали его надежд.

Позвольте мне кратко напомнить Вам историю последних 
событий.

В Женеве мы дали указание нашим Министрам иностран
ных дел выработать эффективные меры для разрешения 
этих конкретных проблем.

Первой из этих проблем являлся вопрос о европейской 
безопасности и Германии. Мы определенно согласились, что 
урегулирование германского бопроса и воссоединение Герма
нии путем проведения свободных выборов должно прозо- 
диться в соответствии с национальными интересами немец
кого народа и интересами европейской безопасности. Одна
ко, несмотря на конструктивные предложения, выдвинутые 
тремя западными державами по вопросу о воссоединении 
Германии и европейской безопасности, Ваше Правительство 
считало, что оно не может в настоящее время одобрить 
какое-либо предложение, касающееся объединения Германии 
путем свободных выборов.

Второй проблемой была проблема разоружения. Во время 
нашего обсуждения этой проблемы в Женеве я внес мое 
предложение об «открытом небе» в надежде, что мы дей
ствительно можем сделать кое-что, чтобы убедить мир в 
том, что мы не имеем агрессивных целей в отношении друг 
друга. Однако это предложение Ваше Правительство откло
нило на Совещании Министров иностранных дел. Третья 
проблема была —  развитие контактов между Востоком и 
Западом. Министры западных держав предложили большое 
число конкретных мероприятий для установления более тес
ных отношений и лучшего взаимопонимания, ни одно из 
которых не было принято Вашим Правительством. Несмотря 
на этот факт, за последнее время, как Вы указываете, име
ло место некоторое улучшение в области контактов между 
Советским Союзом и Соединенными Штатами Америки.

Дальнейшее ухудшение произошло потому, что нам каза
лось, что Ваше Правительство стало проводить в различных 
районах мира такой курс, который увеличивает напряжен
ность путем усиления ненависти и вражды, связанных с 
историческими международными спорами Я разделяю Ваше 
убеждение, что улучшение в советско-американских отноше
ниях является неотложно необходимым. Однако, откровенно 
говоря, нашему народу трудно примирить то, что, как нам 
представляется, является целями Вашего Правительства в 
этих районах, с Вашими нынешними словами —  словами, 
которые столь справедливо подчеркивают особую ответствен
ность наших Правительств в уменьшении международной 
напряженности и укреплении доверия и сотрудничества 
между государствами.

Я касаюсь истории этого прошедшего года исключительно 
для того, чтобы дать нам возможность с большей перспек
тивой на успех начертать наше будущее. Наша страна 
протягивает руку дружбы всем, кто искренне полгал бы . ее. 
Я часто говорил и я снова повторяю, что не существует 
того, чего бы я не сделал в целях содействия миру во всем 
мире в условиях справедливости. Однако мы знаем, что име
ют значение именно дела, а не только одни слова.

Подумайте, г-н Председатель, какое огромное изменение 
произошло бы не только в наших отношениях, но и во всем 
мире, если бы незамедлительно были приняты меры к вос
соединению Германии в условиях свободы в рамках безопас
ности; если бы было выполнено наше обещание, данное во 
время войны, уважать право народов избрать форму правле
ния, при которой они будут жить; если были бы приняты 
меры к  такому взаимному открытию наших стран для 
инспекции, что возможности неожиданного нападения пе
рестали бы существовать, и если бы сокращение вооруже
ний стало практически осуществимым с высвобождением 
производственной мощи для улучшения • условий жизни че
ловечества. Подумайте также, что все нагромождение недо
верия и недоразумений исчезло бы, если бы наши народы 
свободно обменивались новостями, информацией, визитами и 
идеями.

Эго все те вопросы, которые Вы и я обсуждали вместе в 
Женеве. Это те конечные цели, которым моя страна остает
ся верной 0 в направлении которых мы готовы в любой 
момент идти в духе примирения. Могу ли я надеяться на 
основании Вашего письма, что Вы также посвятили себя 
этим великим целям? Я буду ожидать получения дальней
шего изложения Ваших взглядов.

Искренне,
Дуайт Д. ЭЙЗЕНХАУЭР.

Его Превосходительству
Николаю А. БУЛГАНИНУ
Председателю Совета Министров Союза Советских
Социалистических Республик.

Москва».
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Насколько я мог понять, Вас смущает, что предложенный 
нами проект Договора в известной мере воспроизводит неко
торые положения из Устава ООН, под которым стоят подпи
си наших стран. Но это обстоятельство, как нам кажется, 
не только не мешает, но, наоборот, благоприятствует за
ключению Договора. Наличие Устава ООП отнюдь не ис
ключает возможности заключения двусторонних соглашений 
между членами этой Организации, основанных на его прин
ципах. Ведь в Уставе ООН прямо сказано, что члены Орга
низации Объединенных Наций должны «создать условия, 
при которых могут соблюдаться справедливость и уважение 
к  обязательствам, вытекающим из договоров и других источ
ников международного права».

США, как и многие другие государства, после создания 
ООН стали участниками большого количества как двусто
ронних, так и многосторонних договоров и соглашений. При 
этом никогда не подвергалось и не может подвергаться сом
нению бесспорное право суверенных государств заключать в 
интересах мира любые договоры и соглашения, регулирую
щие их отношения с другими странами.

Нельзя не учитывать п того, что сам Устав ООН не мо
жет быть достаточно эффективным, если две крупнейшие 
державы мира —  СССР и США не наладят своих отноше
ний. Он может стать более действенным в том случае, если 
наша обе страны будут сотрудничать в достижении целей, 
поставленных перед Организацией Объединенных Наций. Я 
думаю, что Вы согласитесь с этим.

Насколько я мог понять, у Вас вызывает некоторые сом
нения то обстоятельство, что мы предлагаем Вам заключить 
Договор «на двусторонней основе» в то время, как Устав 
ООП —  это «договор между многими государствами». Но 
согласитесь с тем, что заключение Договора о дружбе и 
сотрудничестве между двумя сильнейшими державами мира 
в огромной мере оздоровило бы международную обстановку. 
С другой стороны, мы согласны заключить такие же догово
ры и с другими государствами, в том числе с Англией и 
Францией. Наконец, остается в силе предложение о заклю

чении договора между двумя группами государств —  уча
стниками НАТО и участниками Варшавского договора.

Вы справедливо отмечаете в своем послании, что для 
установления мира во всем мире значение имеют дела, а 
не слова. Заключение Договора о дружбе и сотрудничестве 
между СССР и США явилось бы одним из важнейших кон
кретных дел в этой области, поскольку наши страны, при
няв на себя важнейшие обязательства, предусмотренные 
проектом Договора, укрепили бы доверие и внесли бы успо
коение во всю международную обстановку. Это означало бы, 
что наши страны не ограничиваются словесными завере
ниями о Желании дружить, а приступают к практическому 
осуществлению взятых на себя обязательств.

Попутно можно отметить, что в этом направлении после 
Женевского совещания уже были предприняты важные ша
ги, способствующие смягчению международной напряжен
ности. ввиду чего трудно согласиться с утверждением, буд
то послеженевский период не оправдал надежд народов.

Со своей стороны Советское Правительство уже осущест
вило ряд мероприятий, имеющих целью смягчение междуна
родной напряженности и упрочение доверия между государ
ствами. В этой связи я хотел бы напомнить о сокращении 
вооруженных сил Советского Союза в 1955 году на 640 
тыс. чел.; об уменьшении ассигнований на военные нужды 
СССР в 1956 году на 9,6 млрд, рублей по сравнению с 
1955 годом, об отказе Советского Союза от своей последней 
военной базы на территории других госудапств, а имен
но —  от военной базы в Финляндии —  Порккала-Удд, об 
инициативе Советского Союза в заключении Государствен
ного Договора с Австрией, чте привело к выводу с терри
тории Австрии всех иностранных войск и принятию Авст
рией обязательств проводить политику постоянного нейтра
литета. Известны также и другие шаги Советского Союза, 
направленные на уменьшение международной напряженно
сти и улучшение отношений между государствами.

В Советском Союзе полагают, что и другие государства 
могли бы подкрепить свои заявления определенными дела
ми. Между тем, если быть откровенным, г-н Президент, то 
надо сказать, что со стороны некоторых крупных держав 
не только не предприняты аналогичные действия, но на
против, делается немало для усиления международной на
пряженности.

Несмотря на положительные результаты нашей женев
ской встречи, военные ассигнования некоторых западных 
держав, в том числе и США, не только не сокращаются, но 
и увеличиваются. Увеличивается и число американских 
военных баз на чужих территориях, причем эти базы раз
мещаются преимущественно в районах, прилегающих к  
границам Советского Союза. Согласитесь, i что это не может 
не вызывать вполне понятных опасений у советского наро
да в отношении намерении США.

Нельзя не обратить внимания и на то, что некоторые 
руководящие деятели США, вопреки нашим с Вами, 
г-н Президент, взаимным миролюбивым заверениям во вре
мя Женевского Совещания, продолжают выступать с такими 
заявлениями, которые отнюдь нельзя назвать соответствую
щими «духу Женевы». Известно, например, что совсем не
давно в США было сделано заявление в пользу такой поли
тики, которая держала бы страну «на грани войны». Нель
зя не обратить внимания и на воинственные выступления 
некоторых военных руководителей НАТО, открыто призы
вающих к дальнейшей гонке вооружений и накоплению за
пасов атомного оружия в войсках НАТО и не стесняющихся 
угрожать его применением.

Предлагая заключить Договор о дружбе В сотрудничестве 
между нашими странами, мы исходим из того, что заключе
ние такого Договора и улучшение отношений между наши
ми странами облегчило бы возможность добиться сущест
венного сокращения вооружений и вооруженных сил. Мож
но было бы, например, пойти на уменьшение вооруженных 
сил пяти дерлсав до тех уровней, в отношении которых в 
свое время было выражено согласие как со стороны Соеди
ненных Штатов, так и Советского Союза Этому содейство
вала бы и договоренность по вопросу об атомном оружии, 
запрещения которого требуют народы. Облегчилось бы и ре
шение вопроса об установлении соответствующего между
народного контроля.

В своем послании Вы вновь Обратили внимание на свое 
предложение относительно «открытого неба», предусматри
вающее взаимные облеты территорий Советского Союза и 
США соответственно американскими и советскими самолета
ми с целыо аэрофотосъёмок, а также обмен военной инфор
мацией. Я и мои коллеги уже имели возможность высказать 
свое отношение к этому предложению. Нам кажется, что в 
нынешней международной обстановке и, тем более, в усло
виях ничем не ограниченной гонки вооружений, проведение 
таких полетов не только не освободило бы народы от стра
ха перед новой войной, но, наоборот, усилило бы этот страх 
и взаимные подозрения. Судите сами, господин Президент: 
что бы сделали военные руководители Вашей страны, если 
бы им доложили, что аэрофотосъёмки показали, что у сосе
да аэродромов больше? Они наверняка приказали бы немед
ленно увеличить число своих аэродро'мов. Естественно, что 
так же поступили бы и наши военные руководители в 
аналогичном случае. Нетрудно понять, что результатом бы
ло бы дальнейшее усиление гонки вооружений.

Другое дело, если бы мы договорились о сокращении 
вооружений и вооруженных сил. Тогда проведение соответ
ствующего контроля, о методах которого можно было бы до
говориться, было бы оправдано и необходимо.

Нельзя ие видеть также, чго обязательство СССР и США 
разрешать все спорные вопросы между собой только мир
ными средствами, означающее отказ от применения в отно
шениях между собой силы или угрозы силой, включая атом
ное и водородное оружие, действительно внесло бы успокое
ние в международную обстановку и создало бы более бла
гоприятные условия для достижения соглашения по другим 
неурегулированным международным проблемам.

Таким образом заключение Договора с дружбе и сотруд
ничестве между Соединенными Штатами и Советским Союзом 
означало бы, что мы действительно можем сделать кое-что, 
как Вы говорите в своем послании, «чтобы убедить мир в 
том, что мы не имеем агрессивных целей в отношении друг 
друга».

Что касается конкретных международных проолем, затро
нутых в Вашем послании, то я попрэжнему ^убежден, что, 
наряду е проблемой разоружения, важнейшей из них яв
ляется проблема обеспечения европейской безопасности. На 
Женевском совещании министров иностранных дел осенью 
1955 года Правительство Советского Союза внесло ряд кон
кретных предложений, направленных на решение этой про
блемы. Советское Правительство, как и раньше, считает, 
что задач# эффективного обеспечения безопасности в Европе 
может быть лучше всего решена на основе создания единой 
общеевропейской системы коллективной безопасности.

В своих предложениях мы вместе с тем пошли навстречу 
пожеланиям трех Западных держав по многим важным во
просам, а также учли конкретные идеи в этой области, вы
двигавшиеся представителями западных держав во время 
нашей встречи в Женеве. Предложения Советского Прави
тельства об обеспечении европейской безопасности учиты
вают также полностью важную роль, которую играют в ре
шении европейских дел Соединенные Штаты Америки.

Однако правительства трех дерлсав не согласились с на
шими предложениями и противопоставили им такой план, 
который ведет к  восстановлению милитаризма во всей Гер
мании и к тому же предусматривает включение объединен
ной Германии в замкнутый военный блок, созданный запад
ными державами. Такой план, как это не трудно понять, 
не может представлять собой основы для решения вопроса 
об обеспечении подлинной безопасности в Европе и для5' 
урегулирования германского вопроса.

Поскольку в послевоенный период в Европе возникли и 
консолидировались два германских государства, обладающие 
различным социально-экономическим устройством и разви
вающиеся различными путями, вопрос о создании единой 
Германии как миролюбивого и демократического государства 
не может быть, разумеется, решен без достижения соответ
ствующей договоренности между самими немцами —  между 
Германской Демократической Республикой и Германской Фе
деральной Республикой.

Вместе с тем я уверен, что нормализация советско- 
американских отношений и, в частности, такой шаг, как 
заключение Договора о дружбе и сотрудничестве между. 
СССР и США, имели бы большое положительное значение и 
в деле создания необходимых предпосылок для решения во
проса о Германии.

Что касается Вашего замечания о праве народов избирать 
форму правления, при которой они желают жить, то необ-' 
ходимо сказать, что Советский Союз всегда придерживался 
и в настоящее время придерживается того принципа, что 
внутренние порядки в любом государстве есть внутреннее 
дело его народа. Мы ожидаем, что этим же будут руковод
ствоваться в своих международных отношениях и другие 
державы.

В своем послании Вы затрагиваете и такую важную про
блему, как развитие контактов между Востоком и Западом. 
Мы полностью согласны с Вами относительно значения 
этих контактов. Именно поэтому на Совещании министров 
иностранных дел осенью прошлого года Советский Союз 
внес предложения, имеющие целью устранить барьеры, пре
пятствующие развитию нормальных торговых и экономиче
ских отношений и расширить контакты в области культу
ры, науки, искусства, спорта, туризма и т. и. Мы все с 
удовлетворением отмечали, что по этому вопросу на Сове
щании намечалось определенное соглашение. Однако в по
следний момент со стороны делегаций США и других запад
ных держав были выдвинуты требования, противоречащие 
тем директивам, которые мы с Вами, г-ном Иденом и г-ном 
Фором дали нашим Министрам иностранных дел. Эти новые 
требования Советское Правительство не смогло принять, 
так как они предусматривали прямое вмешательство во 
внутренние дела суверенных государств.

К сожалению, и практические мероприятия Советского 
Правительства по развитию контактов между нашими стра
нами. в частности, по линии обмена делегациями, встреча
ют серьезные препятствия с американской стороны.

Я верю, что общими усилиями нам удастся ликвидировать 
так называемый «железный занавес» и создать условия для 
широкого развития личных контактов между гражданами 
наших стран. Позволю себе выразить надежду, что Вы со 
своей стороны разделяете это мнение.

И в этом вопросе заключение Договора о дружбе и сот
рудничестве между нашими странами, несомненно, имело бы 
большое положительное значение.

Таковы некоторые соображения, которые мне хотелось';, 
высказать Вам, уважаемый г-н Президент, в связи с теми 
замечаниями, какие Вы сделали в своем послании. Я бы 
очень хотел, чтобы они помогли уяснить то значение, ко
торое я и мои коллеги придаем заключению Договора о 
дружбе и сотрудничестве между СССР и США.

Со своей стороны мы готовы самым внимательным обра
зом рассмотреть любые Ваши замечания по тем или иным 
положениям проекта Договора, которые Вы считаете необ
ходимым сделать.

Я ожидаю Ваших дальнейших соображений по этому во
просу.

С искренним уважением
Н. БУЛГАНИН.

1 февраля 1956 года.

Его Превосхгдительству 
Дуайту Д. ЭЙЗЕНХАУЭРУ,
Президенту Соединенных Штатов Америки.
Вашингтон».

Собрание партийного актива Куйбышевского района
Состоялось собрание партийного акти

ва Куйбышевского района гор. Томска, по
священное обсуждению проекта Директив 
XX съезда КПСС по шестому пятилетнему 
плану развития народного хозяйства СССР 
на 1956 —  1960 годы. С докладом вы
ступил первый секретарь Куйбышевского 
райкома КПСС тов. Кафтанчиков.

Докладчик и выступавшие в прениях 
отмечали, что трудящиеся района с чув
ством огромного удовлетворения и гордо
сти за нашу социалистическую Родину 
восприняли проект Директив XX съезда 
партии по шестому пятилетнему плану.

Обсуждение этого исторического доку
мента вызвало новый мощный подъем 
творческой активности трудящихся райо
на. Коллективы предприятий района с 1 
февраля встали иа трудовую вах'ту в 
честь XX съезда партии.

Выступавшие на собрании указывали, 
что задачи успешного выполнения шесто
го пятилетнего плана требуют коренного 
улучшения работы предприятий, улучше
ния руководства всеми отраслями хозяй
ства. Они отмечали серьезные недостатки 
в работе предприятий и учреждений Куй
бышевского района и вносили конкретные 
предложения по их устранению. Как от
метил в своем выступлении за в-"'дующий 
промышленно-транспортным отделом рай
кома КПСС тов. Коробков, на ряде пред
приятий района плохо используется обо
рудование, медленно внедряется новая

техника, имеются серьезные недостатки в 
организации труда. Ряд областных органи
заций, как, например, трест «Маслопром», 
облпромсовет, областное управление про
мышленности продовольственных товаров, 
слабо осуществляет руководство подве- 
думственными предприятиями, плохо ре
шает вопросы технического прогресса. 
Тов. Коробков указал, что обкому КПСС и 
облисполкому надо глубже вникнуть в ра
боту трестов и областных управлений, 
принять меры к  устранению недостатков 
в их работе.

Управляющий трестом «Томскстрои» 
тов. Исаков отметил, что в 1956 году 
объем капитальных работ в тресте значи
тельно увеличивается по сравнению с 
1955 годом. Это требует улучшить орга
низацию труда, повысить уровень руко
водства строительными участками, резко 
поднять производительность труда, улуч
шить снабжение строительных предприя
тий стройматериалами.

Ряд предложений внесли в своих вы
ступлениях директор коммунально-строи
тельного техникума тов. Горбенко и глав
ный врач института физических методов 
лечения и курортологии тов. Мелехов.

Тов. Горбенко указал на необходимость 
ликвидировать разнобой в оплате труда 
работников одинаковых профессий и ква
лификаций, работающих в различных ве
домствах и учреждениях, установить еди

ный порядок выплаты стипендий в выс
ших учебных заведениях и в средних спе
циальных учебных заведениях с учетом 
успеваемости учащихся и студентов.

Тов. Горбенко предлагает осуществить 
ряд мер по улучшению работы строитель
ных предприятий Томска.

Тов. Мелехов внес предложение в новой 
пятилетке построить санаторий в районе 
деревни Заварзино, Томского района. Он 
выдвинул также вопросы о строительстве 
в г. Томске новой областной больницы, о 
более широком внедрении в медицинскую 
практику .физических методов лечения.

В обсуждении проекта Директив XX 
съезда КПСС по шестому пятилетнему 
плану приняли также участие управляю
щая «Томскэнерго» тов. Кочергияа, на
чальник томской пристани тов. Фрейлин, 
начальник управления местной промыш
ленности облисполкома тов. Тиркунов, 
директор кондитерской фабрики «Красная 
звезда» тов. Лаврентьев и председатель 
артели «Рационализатор» тов. Зоткин.

На собрании выступил председатель 
облисполкома тов. Васильев.

Районное собрание партийного актива 
приняло постановление, в котором еди
нодушно отобрало проект Директив XX 
съезда КПСС по шестому пятилетн^му 
плану развития народного хозяйства СССР 
и наметило мероприятия по успешному 
выполнению задач, стоящих перед трудя
щимися района в новой пятилетке.
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О Б Р А Щ Е Н И Е
колхозников, колхозниц, работников МТС и совхозов, 

специалистов сельского хозяйства Воронежской области
ко всем работникам сельского хозяйства Союза ССР

IА

Дорогие товарищи!
Выполняя исторические решения сен

тябрьского и январского Пленумов ЦК 
КПСС, колхозники, колхозницы, работни
ки МТС и совхозов, специалисты сель
ского хозяйства Воронежской области в 
1955 году добились в сравнении с 1954 
годом увеличения производства зерна в 
два раза, сахарной свеклы —  в 2,8 ра
за, подсолнечника —  в 2,9 раза, молока 
—  более чем в полтора раза, а также 
увеличили производство мяса, шерсти и 
яиц. Все это позволило колхозам и сов
хозам области досрочно, со значитель
ным превышением выполнить государст
венный план заготовок и закупок зерна, 
подсолнечника, сахарно^ свеклы, овощей, 
картофеля, молока и других продуктов 
сельского хозяйства.

Эти первые результаты убедительно 
показывают, какими огромными резерва
ми и возможностями располагают колхозы 
и совхозы для того, чтобы в более корот
кий срок, чем это опоеделено решением 
январского Пленума ЦЕ КПСС, значитель
но увеличить производство продуктов 
сельского хозяйства.

Колхозы и совхозы области имели 
Д  большие возможности также резко увели- 
Н чдть  производство, сдачу и продажу мя

са государству. Однако эти возможности 
не были использованы. В результате кол
хозы и совхозы области серьезно отстают 
с производством мяса.

В то же время имеются замечательные 
примеры, когда при разумном ведении 
хозяйства, в короткие сроки резко воз
росло производство и товарный выход мя
са, особенно свинины.

В колхозе имени Маленкова Бобровско
го района в 1955 году на каждые 10П 
гектаров сельскохозяйственных угодий 
произведено мяса по 35,8 центнера. в 
колхозе «13-я годовщина Октября» Няж- 
не-Девицкого района —  по 34,8 центне
ра, в колхозе имени Хрущева Семи аякско
го района —  по 33,9 центнера. Высоко
го выхода свинины на 100 гектаров 
пащни добились колхозы: имени Вороши^ 
лова Павловского района —  по 28,5 
центнера, имени 16-го пантеъезда Семи- 
лукского района —  по 27.4 центнера, 
«Красный Октябрь» Лево-Россошанского 
района —  по 21,8 центнера.

Более высокий уровень производства 
мяса и свинины имеют передовые совхо
зы. Совхоз имени Сталина Семилукского 
района получил в 1955 году по 232 
центнера мяса на 100 гектаров сельско
хозяйственных угодий, в том числе сви
нины на 100 гектаров пашни по 238 
центнеров, совхоз «Ударник» Бутурли- 
новского района получил мяса по 129 
центнеров, в том числе свинины по 144 
центнера.

О том, какие огромные возможности по 
к увеличению производства мяса имеются в 
" совхозах, можно видеть на примере сов

хоза «Масловский». В этом совхозе в 
1954 году было произведено мяса по 
98 центнеров на 100 гектаров сельско
хозяйственных угодий, в том числе сви
нины по 73 центнера на 100 гектаров 
пашни, при этом было получено для от
корма 60 процентов концентрированных 
кормов от государства. В 1955 году, из
менив сттн'ктуру посевных площадей и 
посеяв 1.311 гектаров кукурузы, совхоз 
себрал средний урожай зерновых куль
тур по 23,8 центнера с гектара, • полно
стью обеспечил скот кормами и получил 
но 126 центнеров мяса на 100 гектаров 
сельскохозяйственных угодий, в том чис
ле свинины по 108 центнеров на 100 
гектаров пашни. Это дало возможность 
увеличить сдачу мяса государству с 
5 тысяч центнроов в 1954 гбду до 6.800 
центнеров в 1955 году.

Коллектив совхоза решил в 1956 году 
произвести и сдать государству 16,2 тыс. 
центнеров мяса, в том числе свинины 
14.7 тыс. центнеров, или в расчете на 
100 гектаоов сельскохозяйственных уго
дий по 300 центнеров мяса, в том числе 
по 270 центнепов свинины на 100 гек
таров пашни. Такое количество свинины 

§  совхоз получит прежде всего за счет ши- 
“  рокого проведения опоросов разовых сви

номаток. Молодые свинки дадут один опо
рос, а потом весь приплод и сами свин
ки будут поставлены на мясной откорм и 
> даны государству. В совхозе организова
но круглогодовое содержание свиней в 
лагерях, сейчас в них содержатся более 
двух тысяч разовых свиноматок и сви
ней откормочной группы.

Но нужно признать все же, что мно
гие колхозы и совхозы области имеют 
низкий уровень производства мяса.

В прошлом году 254 колхоза области про
извели менее 5 центнеров и третья часть 
совхозов —  менее 20 центнеров свинины 
на 100 гектаров пашни, а в целом колхо
зы области с 1 октября 1954 года по 
1 октября 1955 года произвели на 100 
гектаров сельскохозяйственных угодий 
только 15,7 центнера мяса, в том числе 
свинины лишь 6,2 центнера на 100 гек
таров пашни. Колхозы откормили, сдали и 
продали государству только одну шестую 
часть полученного приплода свиней, а 
основной приплод поросят был реализован' 
на разные нужды, преимущественно в 
молочное возрасте.

Мы понимаем, что задача, поставлен
ная партией и правительством о значи
тельном улучшении снабжения населения 
продовольствием, требует более быстрого 
выполнения мероприятий по увеличению 
производства мяса, намеченных январ
ским Пленумом ЦК КПСС.

Готовя достойную встречу XX съезду 
КПСС и обсуждая проект Директив по 
шестому пятилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР на 1956— 1960 
годы, мы подсчитали свои возможности и 
решили, что в 1956 году в колхозах и 
совхозах производство, сдача и продажа 
государству мяса всех видов будет удвое
на по сравнению с 1955 годом.

Мы ставим также задачу значительно 
увеличить производство молока. За про
шедшие два года колхозы увеличили на
дой молока от каждой коровы на 708 ки
лограммов, а валовой надой возрос более 
чем в два раза. За 4 месяца нынешнего 
хозяйственного года средний надой моло
ка от каждой коровы в колхозах' соста
вил 358 килограммов против 180 кило
граммов за соответствующий период 
прошлого года, а валовой надой увели
чился более чем в два раза. Подсчитав 
свои возможности, мы решили удвоить 
валовой надой молока в колхозах и совхо
зах в точение полутора лет, т. е. за пе
риод с 1 октября 1955 года по 1 апреля 
1957 года.

Теперь нам такая задача под силу, 
потому что в колхозах и совхозах обла
сти значительно укрепилась собственная 
кормовая база.

Решающим условием укрепления кор
мовой базы явилось значительное расши
рение посевов такой ценнейшей, высоко
урожайной зерновой и кормовой культу
ры, как кукуруза. В 1955 году в колхо
зах области было посеяно 238 тысяч и в 
совхозах —  44 тысячи гектаров кукуру
зы и почти повсеместно получен высокий 
урожаи зеленой массы и зерна этой куль
туры. Это позволило заложить в колхозах 
619 тысяч тонн силоса и законсервиро
вать 212 тысяч тонн початков в молоч
но-восковой спелости, что составляет в 
среднем по 6,8 тонны силоса на каждую 
корову, и достаточное количество консер
вированных початков для откорма сви
ней. В совхозах заложено 162 тысячи 
тонн силоса и 33 тысячи тонн консерви
рованных початков. Кроме того, в кормо
вом балансе колхозов и совхозов значи
тельную долю составляет сухое зерно 
кукурузы.

Главным резервом увеличения произ, 
водства мяса мы считаем всемерное раз
витие свиноводства, как наиболее скоро
спелой отрасли животноводства. Мы имеем 
в виду в 1956 году откормить в колхо
зах не менее 512 тысяч свиней вместо 
105,4 тыс. в 1955 году и в совхозах —  
177 тысяч свиней вместо 82,1 тыс. в 
прошлом году. Это позволит получить сви
нины на. каждые 100 гектаров пашни в 
колхозах не менее 20 центнеров против 
G.2 центнера в 1955 году и в совхозах—  
74 центнера вместо 34,8 центнера в про
шлом году.

Для того, чтобы получить и откормить 
такое количество свиней, мы, кроме имею
щихся в, колхозах 48,5 тысячи и в сов
хозах 5,6 тысячи основных свиноматок, 
вовлечем в весенние опоросы 70 тысяч 
разовых свиноматок и получим в первом 
полугодии то количество поросят, которое 
необходимо для откорма и сдачи государ
ству в текущем году. Всего в 1956 голу 
колхозы и совхозы области вовлекут в

что вовлечение молодых свинок в разовые 
опоросы экономически выгодно, себестои
мость поросят, получаемых от разовых 
свиноматок, примерно, в два раза ниже 
себестоимости поросят, получаемых от 
основных свиноматок.

Наряду с вовлечением в опоросы разо
вых свиноматок мы примем также меры к 
тому, чтобы основные свиноматки после 
весеннего опороса были покрыты в под
сосном периоде, это позволит получить от 
них приплод на 4— 5 недель раньше 
обычного.

Мы намечаем наряду с концентрирован
ными кормами широко использовать для 
выращивания и откорма свиней дешевые 
зеленые и сочные корма; будем в каждом 
колхозе и совхозе сеять в зеленом конвей
ере кукурузу, сахарную свеклу и бобовые 
травы. Это позволит удешевить производ
ство каждого центнера свинины.

Намечаемое к  откорму поголовье сви
ней мы не можем разместить в имеющих
ся помещениях. Поэтому для содержания 
свиней и для опоросов разовых свинома
ток в каждом колхозе и совхозе будут 

построены лагери облегченного типа и от
кормочные площадки. По опыту совхоза 
«Масловский» организуем круглогодовой 

откорм свиней в этих простых и дешевых 
сооружениях. Мы также увеличиваем, 

примерно, на 30 процентов использование 
площадей существующих свинарников за 
счет группового содержания откормочного 
поголовья и разовых свиноматок. Лагерное 
содержание свиней и лучшее использова
ние площадей существующих свинарников 
повысит производительность труда работ
ников свиноводческих ферм. •

Наряду с использованием имеющихся 
возможностей по увеличению производст
ва свинины мы в каждом колхозе и сов
хозе улучшим доращивание, нагул и от
корм крупного рогатого скота и овец, а 
также выращивание птицы на мясо.

Увеличение заготовок мяса пойдет, 
главным образом, за счет значительного 
перевыполнения плана продажи мяса го
сударству по закупочным ценам, что 
резко повысит доходы колхозов и колхоз

ников. Как быстро можно увеличить до
ходы за счет производства свинины, на
глядно показывает опыт колхоза имени 
Ворошилова Павловского района, который 
в 1955 году откормил, сдал и продал го
сударству 1.400 мясных свиней со сред
ним весом 90— 95 кг, получил доход от 
свиноводческой фермы 1.120 тыс. рублей. 
Это составляет одну треть в общем дохо
де колхоза.

Колхозам выгодно сейчас как можно 
больше продавать государству мяса в счет 
закупок. Ведь при продаже государству 
мяса в порядке закупок сверх 30 процен
тов от плана обязательных поставок кол
хозу выплачивается денежная надбавка в 
размере 20 процентов к  закупочной цене.

В каждом колхозе, совхозе, безусловно, 
имеются возможности для резкого увели
чения производства мяса и молока в ко
роткие сроки.

Отвечая на призыв нашей родной Ком
мунистической партии, мы, колхозники, 
колхозницы, работники МТС и совхозов, 
специалисты сельского хозяйства Воро

нежской области, берем на себя обязатель
ства выполнить поставленную в проекте 
Директив по шестому пятилетнему плану 

задачу по увеличению производства мяса 
и молока досрочно, а именно удвэить 
производство мяса не в пять лет, а в 
един год и удвоить производство молока в 
полтора года. Будем настойчиво также бо
роться за дальнейшее увеличение произ
водства зерна, сахарной свеклы, подсол
нечника, картофеля и овощей.

Мы обращаемся ко всем работникам 
сельского хозяйства нашей Родины с 
предложением развернуть социалистиче
ское соревнование за значительное уве
личение в 1956 году производства мяса, 
модока и других продуктов сельского хо
зяйства, сдачу и продажу их государству, 
с тем, чтобы полнее удовлетворить по

требности нашего народа в продуктах пи
тания, а промышленности в сырье. Реше
ние этой задали явится достойным вкла

дом в дело борьбы за досрочное осуществ
ление шестого пятилетнего плана разви
тия народного хозяйства СССР на 1956—

. 1960 годы.

Обращение обсуждено и принято на со
браниях колхозников, работников МТС и

опоросы более 115 тысяч разовых евино- совхозов, специалистов сельского хозяйст- 
маток. Опыт передовых хозяйств показал, ва Воронежской области.

К советско-венгерским торговым отношениям
БУДАПЕШТ, 3 февраля. (ТАСС). В по

следнее время проходили торговые пере
говоры, которые успешно закончились 
подписанием 3 февраля 1956 г. в Буда
пеште Протокола о взаимных поставках 
товаров между СССР и Венгерской Народ
ной Республикой на 1956 год.

Протоколом предусматривается значи
тельное увеличение взаимных поставок 
товаров по сравнению с К Б 5 годом.

Советский Союз будет поставлять в 
Венгрию хлопок, кокс, железную руду, 
ферросплавы, лесоматериалы, удобрения, 
промышленное оборудование, сельскохо
зяйственные машины, автомобили, шари
коподшипники и другие необходимые для 
венгерского народного хозяйства товары.

Венгрия будет поставлять Советскому 
Союзу морские и речные суда, подъемно
транспортное оборудование, железнодорож

ный подвижной состав, некоторые виды 
промышленного оборудования, а также 
ткани и другие товары.

Протокол подписали с Советской сторо
ны —  Торговый представитель СССР в 
Венгрии Н. П. Мойсеенко, с Венгерской 
стороны —  Министр внешней торговли 
Л. Гай.

Издание в Китае сборников о поездке Н. А. Булганина 
и Н. С. Хрущева в страны Азии

ПЕКИН, 3 февраля. (ТАСС) В Китае в 
издательстве «Жэньминьчубаньшэ» боль
шим тиражом вышли из печати три сбор
ника, посвященные поездке Председателя 
Совета Министров СССР Н. А Булганина 
и Члена Президиума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущева в Индию, Бирму и 
Афганистан,

В первый сборник включены выступле
ния, заявления, беседы Н. А Булганина и 
Н. С Хрущева во время их пребывания в 
Индии. Бирме и Афганистане: официаль
ные документы, подписанные советскими 
руководящими деятелями и руководителя
ми Индии, Бирмы и Аф1анистана.

Во второй сборник входят доклад 
Н. А. Булганина и речь Н. С. Хрущева

на Четвертой сессии В°рховного Совета 
СССР об их поездке в Индию, Бирму и 
Афганистан и постановление Верховного 
Совета СССР об итогах поездки Н. А. Бул
ганина и Н. С. Хрущева в эти страны.

Третий сборник состоит из корреспон
денций специальных корреспондентов га
зеты «Правда» о поездке советских руко- 

I водящих деятелей в страны Азии.

П О  Т О М С К О Й  О Б Л А С Т И
Трудовой подъем
С огромным воодушевле

нием встретили, проект Ди
ректив XX съезда КПСС по 
шестому пятилетнему плану 
речники пристани г. Колпа- 

шево. В дни предсъездовской 
вахты они взяли новые по
вышенные обязательства. 
Решено к 14 февраля закон, 
чить строительство грузово
го склада, рубку стен ше
стиквартирного жилого до
ма, завершить монтаж и ус. 
тановку нового ленточного 
транспортера.

Хорошо трудится в эти 
дни бригада строителей под 
руководством мастера тов. 
Расторгуева. Каждый плот
ник бригады выполняет 
ежесменно полторы нормы, 
а тт Никифоров и Суслов 
работают еще более высоко
производительно. Высоких 
производственных показате
лей добились механизаторы, 
возглавляемые мастером ме
ханического цеха тов. Голи
ковым.

Перед сплавом леса
С большим подъемом 

трудится в дни предсъездов
ского соревнования коллек
тив Красноярского сплав- 
участка Томской оплавкон- 
торы. Бригады рабочих, за
нятых на шпалопилении, 
ремонте погрузочных лебе
док и строительстве жилых 
домов, систематически пере
выполняют нормы. Взяв 
обязательство выполнить ко 
дню открытия XX съезда 
КПСС двухмесячный план 
по шпалопилению, коллектив 
участка улучшает использо
вание механизмов, повышает 
производительность труда. 
Бригады шпалопиления, ко
торыми руководят мастера 
тт. Шварц и Песцов, выпол
няют сменные нормы на 
110— 115 процентов.

Полным ходом идет ре
монт четырех погрузочных 
лебедок системы Мерзляко
ва, лебедок Л-20, локомоби
лей. Слесарь тов. Суханов, 
бригадир тов. Новоселов, 
машинист локомобиля тов. 
Емельянов н другие выпол
няют по полторы нормы в 
смену. Ремонтники дали 
слово полностью закончить 
подготовку погрузочных ме
ханизмов и наплавных со
оружений к 20 апреля.

Сплавщики единодушно 
одобряют проект Директив 
XX съезда КПСС, берут по
вышенные обязательства.

☆  ☆
- .

Баткатская МТС.
На снимке: слесарь-регулировщик С. Н. Синяев в дни 

соревнования в честь XX съезда партии ежедневно вы
полняет норму на 150  — 2 0 0  процентов.

Фото И. Жолинаса.

Суда готовЫ к плаванию
Достойную встречу XX 

съезду КПСС готовит кол
лектив Моряковского судо
ремонтного завода. Ремонт 
большей части судов само
ходного флота уже закончен. 
За последние дни с хорошей 
оценкой сданы в зимней тех
нической готовности парохо
ды «Некрасов», «Щетин- 
кин», «Горный», «Сме 
лый», «Чапаев», баржи 
«Тура», № №  8 4 2 , 8 0 6 ,
8 4 5 . 8 4 9 .

Высоких производствен
ных показателей на заводе 
добились ток ри тт. Ерохин, 
Копченов, Втюрин, Поздня
ков, строгальщик тов. Хаба 
ров, кузнец тов. Дроздет- 
ский и другие. Токарю тов. 
Ерохину было дано задание 
выточить 4 0 втулок для па
роходных колес. Вместо 17 
часов по норме он их изго
товил за 8 часов. Кузнец 
тов. Дроздетский примени 
штампы для изготовления 
поковок. В результате этого 
он вдвое ускорил козку 
пличных болтов. Месячное 
задание им выполнено на 
175  процентов.

В цехах завода проводят
ся собрания по обсуждению 
проекта Директив XX съезда 
КПСС по шестому пятилет
нему плану. Выступая на 
собрании, мастер конопатно- 
осмолочных работ тов. Фо
кин сказал:

— Я горячо одобряю про
ект Директив, который пре
дусматривает новый мощный 
подъем всех отраслей народ
ного хозяйства.

— Цифры, приведенные в 
проекте Директив, — сказал 
котепыцик тов. Темасков, — 
радуют нас, судоремонтни
ков. Грузооборот речного 
транспорта в шестой пяти
летке увеличится, примерно, 
на 80  процентов. Значит, 
надо подготовиться к тому, 
чтобы успешно справиться с 
этим заданием. Для э.того 
необходимо, чтобы уже в 
этом году весь ф ю т был от
ремонтирован досрочно.

Работники завода взяли 
обязательство к 14 февр ля 
Сдать в зимней технической 
готовности весь несамоход
ный флот.

Тематический вечер в Доме культуры

С соревнований 
борцов

На днях в г. Томск воз
вратилась команда спортоб- 
щества «Трудовые резер
вы», принимавшая уч стие 
в соревнованиях сильнейших 
борцоз Советского Союза в 
г. Ленинграде.

Перворазрядник по клас
сической борьбе з легчай
шем весе В. Ширяев имел 
2 8  «противников», среди 
которых были и мастера 
спорта. В своей весовой ка
тегории В. Ширяев занял
4- е место.

Томич М. Ошлаков занял
5- е место.

В асиновском Доме куль
туры состоялся тематический 
вечер, посвященный XX 
съезду КПСС.

Председатель горисполко 
ма тов. Гусева выступила с 
докладом о проекте Дирек
тив XX съезда партии по 
шестому пятилетнему плану.

Несколько работниц пром
комбината р-ссказали о сво
ем опыте работы.

В заключение вечера со
стоялся большой концерт ху
дожественной самодеятельно
сти Дома культуры. В кон
церте были исполнены про
изведения о Родине и Ком
мунистической партии.

Взрывобезопасная
пила

В угольных шахтах под
гонка размеров крепежных 
стоек производится ручной 
пилой.

Механизировать этот тру
доемкий процесс —такую за
дачу поставили перед собой 
конструкторы Томскою элек
тромеханического завода 
И. П. Плезо и Н. В. Клю- 
шенцев. Они сконструирова
ли модель облегченной элек
тропилы, которая будет без
опасна и удобна для работы 
в забое.

Сейчас на заводе изготав
ливаются опытные образцы 
взрывобезопасной пилы. 
После испытаний на шахтах 
Кузбасса новая электропила 
будет сдана в серийное про-' 
изводство.

Сельские
рационализаторы
Организованная при ра

бочкоме Галкинской МТС 
комиссия по рационализации 
и изобретательству недавно 
рассмотрела рационализатор
ские предложения, поданные 
механизаторами станции. 
Вознаграждение в сумме 
1 .3 7 9  рублей - выдано меха- 
нику-контролеру тов. Че- 
мерзову за усовершенствова
ние прибора по проверке со
осности заднего моста трак
тора АТЗ-НАТИ. Внедрение 
в производство предложения 
тов. Чемерзова дало стан
ции в 19 5 5  году экономию 
в 1 4 .5 8 5  рублей. Денеж
ные вознаграждения выданы 
также комбайнерам тт. Че- 
вычелову и Ягольницкому за 
усовершенствования, внесен
ные в конструкцию комбай
на, слесарю тов. Попырину 
и другим механизаторам.

В конторе станции выве
шена красочно оформленная 
«Доска рационализатора». 
Разработаны темы для ра
ционализаторов.

ДОМА ДЛЯ ПЕРЕСЕЛЕНЦЕВ
Сотня семей из Белорус

сии изъявили желание вы
ехать на работу в лесную 
промышленность Томской об
ласти. В начале навигации в 
Томск прибудет первая пар
тия.

Комбинат «Томлес» гото
вится к встрече белорусских 
переселенцев. В леспромхо
зах области ведется строи
тельство типовых домов.

Работники Берегаевского 
леспромхоза Тегульдетского 
района построили для пере
селенцев 44  квартиры. Ер- 
гайский леспромхоз закон
чил строительство 12 квар
тир.

К концу первого квартала 
леспромхозы области подго
товят свыше 2 0 0  благоуст
роенных квартир для пере
селенцев.

Исследовательская 
работа студентов

Многие студенты Томско
го политехнического институ
та принимают активное уча
стие в работе научных сту
денческих кружков. Некото
рые исследования, выпол
ненные студент ми, внед
рены в производство. Сту
дентами горно-механического 
факультета Зудиным и Куз
нецовым спроектирован 
стенд для испытания двига
телей и генераторов после 
ремонта. Стенд внедрен в 
производство на ремонто- 
прокатной базе треста 
«КанскугоЛь». На шахте 
«Байд .евская» треста «Куй- 
бышевуголь» внедрен новый 
паспорт буровзрывных ра
бот, разработанный студен
том Кузьмичевым. Студенты 
Ирлахман, Кобытев и Шуш- 
панников создали оригиналь
ный аппарат для фиксирова
ния момента включения 
электрической цепи (при за
данной мгновенной вели
чине синусоидального напря
жения). Точность данного 
аппарата значительно пре
восходит точность используе
мых для этой цели аппара
тов.

Н АД ЧЕМ БУ Д У Т РАБОТАТЬ УЧЕНЫЕ ТОМСКА В 1956 ГОДУ
Н  АШ фотокорреспондент 
а 11 сфотографировал доцента 
В. Титова и аспиранта 
В. Горбунова у бетатрона, 
построенного в Томском политехническом 
институте.

—  По-моему, Вадим Никонович, и в 
электронной «пушке» придется кое-что 
изменить, —  говорит В. Горбунов. —  
Здесь можно найти более удачный вари
ант.

Доцент В. Титов молча кивает головой. 
Изменить, конечно, придется. За десять 
лет многое пришлось менять.

Да, прошло уже десять лет!
Он вспоминает 1946 год, принесший 

физико-техническому факультету много 
нового. Тогда профессор А. Воробьев пред
ложил начать работу над изготовлением 
установки, которая позволила бы исполь
зовать энергию движения ускоренных 
электронов. Ученые погрузились в труд
ную, но увлекатсль- »
ную работу. Над бета
троном трудились про
фессор А. Воробьев, до
центы В. Титов, М. Фи
липпов, П. Потужный.
Много было положено 
усилий, много преодоле
но трудностей.

В 1947 году в одном 
из корпусов политехни
ческого института был 
запущен первый бета
трон, тогда еще мало
мощный —  всего на 
5 миллионов электрон- 
вольт.

С тех йбр изготовлен 
уже не один бетатрон, 
но каждый предыду
щий не похож на пос
ледующий. Ученые, 
продолжая работать над 
установкой, неустанно 
совершенствуют ее.

—  В наступившем 
году нам предстоит 
много поработать, —

Б е т а т р о н
говорит декан физико-технического фа
культета доцент В. Титов. —  Наша ра
бота будет подчинена единой цели —  
дать как можно больше производству. 
Тем более, что заявки уже постукают, и 
их немало.

Вадим Никонович перебирает лежащие 
перед ним документы. Среди них —  мно
го писем с просьбой изготовить бетатрон. 
Вот письма с Кузнецкого металлургиче
ского-комбината имени Сталина, из Все
союзного научно-исследовательского ин
ститута зерна и продуктов его переработ
ки, из института металлургии Академии 
наук СССР имени А. А. Байкова.

Металлургическому комбинату бетатрон 
нужен «для дефектоскопии металла боль
ших толщин», институту зерна —• «для

На снимке: доцент В. Н. Титов (справч) и аспирант В. И. Горбунов У 
бетатрона, изготовленного в лаборатории физико-техничеокого факультета 
Томского политехнического института. .Фото Ф.. Хигриневича»

проведения опытов по стери
лизации зерна и продуктов 
его переработки ионизирую
щими излучениями».

—  Наш бетатрон служит для примене
ния атомной энергии в мирных целях, —- 
рассказывает В. Титов. —  А важность 
этого дела подчеркивается проектом Ди
ректив XX съезда по шестому пятилетне
му плану.

Сейчас около 20 бетатронов, изготов
ленных томскими учеными, работают в 
Москве, Ленинграде, Харькове, Киеве, Ка
зани, Тбилиси.

В 1956 году ученые продолжают рабо
ту над усовершенствованием бетатрона. 
Интенсивность его будет увеличена, до 
150— 200 рентген в минуту на дистан
ции 1 метра от источника.

Предстоит работать над тем, чтобы ось 
пучка излучения гамма-частиц сделать 
маневренной.

—  Самая интересная 
проблема, над которой 
мы будем работать в 
этом году, —  выведение 
пучка электронов из 
камеры. Раньше этот 
пучок оставался внутри 
и лишь вызывал рент
геновские излучения. 
Мы же намерены вы
вести электроны нару
жу, чтобы потом при
менять их в медицине, 
химии, пищевой про
мышленности, —  рас
сказывает В. Титов.

Ученые факультета 
работают не только 
над проблемами, свя
занными с бетатроном. 
Ко дню открытия XX 
съезда КПСС в Барнау
ле будет пущен теле
визионный Центр, 
смонтированный груп
пой ученых под руко
водством кандидата 
технических наук 
В, Мелихова.
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Герой Советского Союза М. ВОДОПЬЯНОВ

(Окончание. Начало см. в № 25).

Несколько дней подряд летал Бабушкин 
на поиски пропавших зверобоев, но все 
безрезультатно. И только на восьмой день 
после начала шторма увидел на одной из 
плывущих льдин две черные точки. Звери 
или люди? Снизившись, самолет стал опи
сывать над льдиной круги. Люди! Койдин- 
ские зверобои... Живы!

Люди пытались махать руками, привет
ствуя самолет, но тут же ложились на 
лед. Как потом выяснилось, они совсем 
обессилели. У них не было продуктов, не 
было огня, одежда давно обледенела.

Бабушкин сбросил им вымпел с запис
кой; в ней он сообщил, что сбрасывает 
мешок с провизией и скоро доставит 
одежду.

Следующим рейсом были доставлены и

приливов и отливов, скорость и направле
ние ветра, расположение отмелей. Стало 
очевидно, что он решил рискнуть и пой
ти к  лежбищу.

Летчик так же удачно, как и сел, под
нялся со льдины и улетел.

Через час ледокол снялся с якоря.
Недели две спустя Бабушкин получил 

радиограмму от капитана;
«Нахожусь в квадрате № 264, бил зве

ря в течение четырех дней, а пять дней 
подбирал и погрузил 10.000 голов».

...Постепенно ледовые капитаны при
выкли видеть в самолете своего лучшего 
помощника, а Михаил Сергеевич Бабуш
кин стал спокойно садиться на льды.

В 1928 году Бабушкин совершил свои

Как-то они забрались в кабину, чтобы

Социалистические преобразования в Китае
ПЕКИН, 3 февраля. (ТАСС). Как пере-| Во многих городах сейчас проводится 

дает агентство Синьхуа, социалистическое работа по инвентаризации имущества и 
преобразование частных промышленных и определению капитала только что создан- 
торговых предприятии Китая в смешан
ные государственно-частные уже заверше- ных государственно-частных предприятии 
но в 70 процентах крупных городов и в и компаний. Эта работа уже завершена в 
большинстве мелких городов страны. Пекине, Тяньцзине, Мукдене и Сиане.

Братская помощь монгольского народа 
народу КНДР

ПХЕНЬЯН, 4 февраля. (ТАСС). Посол
хоть немного согреться. Бабушкин увидел Монгольской Народной Республики Бунза- 
белого медведя у самого хвоста самолета. ' гин Шагдарсурен сообщил министру 
Зверь вышел из тумана и обнюхивал ма- ! иностранных дел КНДР Нам Иру о реше-
шину. Летчик приоткрыл дверцу и из 
винтовки в упор выстрелил в медведя. 
Пожалуй, это был единственный случай, 
когда прямо из самолета стреляли по мед
ведю. Тотчас же освежевали зверя, запас
лись свежим мясом, а шкуру и остатки 
бросили в прорубь, чтобы запах крови не 
привлек других медведей. Но «мишки» 
были любопытны, то и дело они подходи
ли к  самолету, садились на задние лапы

нии правительства МНР в порядке без
возмездной помощи поставить в 1956 го
ду в КНДР 12 тысяч голов скота. Цент
ральное телеграфное агентство Кореи

напоминает, что в 1954 году монгольский 
народ прислал Северной Корее более 
6.000 лошадей, свыше 16.000 голов мел
кого рогатого скота, 427 молочных коров, 
а в 1955 году —  более 23.000 голов 
мелкого рогатого скота, а также большое 
количество мяса, масла и кожаной одеж
ды.

Решение правительства Таиланда
БАНГКОК, 4 февраля. (ТАСС). Как со- 1 постановил разрешить всем (странам вво- 

общает таиландская печать, английские и ! зить нефтепродукты, чтобы предотвратить 
и внимательно осматривали диковинку, американские нефтяные компании «Ройял бесконечное повышение цен указанными

Олимпийских играх
Соревнования хоккеистов
КОРТИНА Д’АМПЕЦЦО, 3 февраля. 

(Спец. корр. ТАСС). Вчера вечером закон
чились соревнования по фигурному ката
нию на коньках среди женщин. Золотую ) 
Олимпийскую медаль завоевала чемпионка 
мира Т. Олбрайт (США). Второе и третье 
места заняли К. Хейсс (США) и И. Вендль 
(Австрия), которые стали обладателями 
соответственно серебряной и бронзовой ме
далей.

Сегодня утром первыми двумя заездами 
начались соревнования по бобслею на че
тырехместных санях, в которых, как и в 
фигурном катании, советские спортсмены 
не участвуют. Окончательные результаты 
станут известны завтра после того, как 
будут проведены третий и четвертый заез
ды.

Сегодня же скоростным спуском среди 
мужчин закончились соревнования по гор
нолыжному спорту. На старт вышли 87 
спортсменов от 28 стран. Им предстояло

Их не убивали, а только пугали, пуская 
над. головой ракеты.

Наконец, подвижка льда кончилась, ту-

еброшены охотничья теплая одежда, связ-1 ные поля Северного Ледовитого океана и
знаменитые пятнадцать посадок на дедя- ман ушел, и появилась возможность ле

ка дров и спички, завернутые в непромо- ; завоевал заслуженную славу «мастера ле-
каемую бумагу. Люди на льдине развели 
востер, обогрелись, утолили голод, но про
изошло новое несчастье. Льдину расколо
ло пополам. Образовалось два острова, и 
на каждом из них по одному жителю. 

Бабушкин опять сбросил записки: 
«Спокойствие. К вам идет ледокол».
В тот же вечер к зверобоям пробился 

ледокольный пароход, который был на
правлен к  ним по указанию летчика.

Через несколько дней спасенные охот
ники вернулись в родное село. В жарко 
натопленной избе, окруженные близкими,
поморы рассказывали о своих пережива- qqq qqq

дяных посадок». Произошло это так.
...В конце мая 1928 года в газетах 

появилось тревожное сообщение: «До сих 
пор ни одна радиостанция не принимает 
сигналов от итальянской экспедиции Ум
берто Нобиле, вылетевшей на дирижабле 
«Италия» к  Северному полюсу...». Вскоре 
весь мир был взбудоражен вестью. В селе 
Вознесенье-Вохма Северо-Двинской гу
бернии девятнадцатилетний радиолюбитель 
Шмидт, сын сельского учителя, принял 
сигналы незнакомой радиостанции. Ему 
удалось разобрать отрывочные слова: 
«Италия.. Нобиле... Франц-Иосиф... СОС...

теть.

киях в ледяном плену.
—  Вот видите, и «сатана» пригодил

ся, —  пошутил механик
—  А ты старое не поминай, —  хором 

отвечали койдинцы.
Так были завоеваны доверие и дружба.
...Нелегко летчику работать зимой на 

Дальнем Севере. Температура в сорок- 
сорок пять градусов мороза —  обычное 
дело. Самое трудное —  завести перед 
полетом остывший мотор самолета. Бабуш
кин и Грошев много мучились прежде чем 
научились запускать мотор, обогревая его 
горячей водой и маслом.

—  Найти с воздуха лежбище тюленей 
на плов-учем льду было не особенно слож
ным делом, —  вспоминал Михаил Сер
геевич. —  Трудно было вначале убеждать 
капитанов ледоколов в том, что сведения 
авиаразведки, верны и в лежбищу можно 
пройти судам.

Капитаны на ледоколах были людьми с 
большим зверобойным стажем. Уважение и 
внимание окружающих часто делает людей 
самонадеянными. Поэтому не удивительно, 
если капитан, плавающий несколько лет 
во льдах, знающий все повадки морского 
зверя, недоверчиво относился к самолету. 
«Как это так? Летчик, который вп°рвые 
попал нй север, будет указывать ему, бы
валому капитану, куда плыть и где про
мышлять? Выдумки всякие... Разгонят 
зверя шумом мотора...».

Однажды Бабушкин обнаружил с возду
ха громадное скопление тюленей и немед
ленно сообщил об этом на ледокол, указав 
точный «адрес», —  квадрат морской кар-

Дирижабль «Италия», возвращаясь от 
полюса на свою базу на острове Ш пиц
берген, потерпел аварию. При падении 
гондолы на лед из 16 участников 6 по
гибло, остальные оказались в .тяжелом 
положении. К счастью для . потерпев
ших аварию, удалось .• спасти некото
рые запасы продовольствия ‘ и ' теплой 
одежды, а . также радиопередатчик. 
Через несколько дней они смогли нала
дить связь с «Большой землей» и сооб
щить, где находятся.

Люди, посылая в эфир тревожные сиг
налы «СОС», взывали о спасении. Нуж
но было их выручить. Из Советского Сою
за вышли им на помощь ледоколы «Ма
лыгин» и «Красин». На каждом ледоколе 
стояло по самолету и находились лучшие 
полярные летчики страны —  Бабушкин и 
Чухновский.

В задачу «Малыгина» входило обойти 
Шпицберген с востока. Это был самый ко
роткий путь к тому месту, где находи

Датч-Шелл», «Стандард вакуум ойл» и 
«Калифорния Техас ойл» решили повы
сить цены на нефтепродукты, поставляе
мые Таиланду.

В связи с этим кабинет министров Таи
ланда, по сообщению газеты «Сиамникон»,

Забастовка австралийских докеров
ЛОНДОН, 4 февраля. (ТАСС). По сооб-' цев. Однако стойкая позиция докеров, 

щениям печати, забастовка австралийских продолжающих борьбу за свои права, за- 
докеров, в результате которой бездейству- ставила министра труда Холта выступить 
ют 53 порта, продолжается две недели. В с компромиссным предложением: вновь пе- 
портах накопилось большое количество редать конфликт на рассмотрение арбит- 
I рузов. | ражного трибунала. При этом Холт обе-

Предприниматели до сих пор отказыва- и1ал’ что заРаоотная плата оудет повыше
на не менее чем на 6 пенсов в час.

ются удовлетворить основное треоование, Профсоюзы, в которые входят бастую- 
докеров о повышении заработной платы щие докеры, отклонили предложение Хол
ка 9 пенсов' в час. Арбитражный трибу-. та, но заявили, что они согласны продол-

Пятнадцать раз Бабушкин летал над 
льдами неизведанной Арктики, разыски
вая экипаж дирижабля «Италия».

Дни шли за днями, и льды безжалост
но трепали «Малыгина». Самолет Бабуш
кина, израненный пятнадцатью полетами, 
мирно «отдыхал», крепко привязанный на 
корме.

В это время другой советский летчик 
Б. Г. Чухновский обнаружил на пловучем 
льду, почти у восемьдесят первой парал
лели участников экспедиции «Италия».
Через сутки наш. ледокол «Красин», 
подойдя к  месту, указанному Чухновским, 
снял со. льда измученных, терпевших бед
ствие итальянцев.

Вся мировая печать восторженно писа
ла об арктических полетах советских 
летчиков.

«Люди говорят, что летать там, где 
пролетал мой самолет, садиться на плову- 
чие льдины и стартовать с дрейфующего ВАШИНГТОН, 3 февраля. (ТАСС). Вът 
льда —  сплошное безумие», —  писал ступая в палате представителей США, 
М. С. Бабушкин после экспедиции на премьер-министр Иден признал, что рас- 
«Малыгине». «...Итак я беру нт себя ; ходы Англии на вооруженные силы, а 
смелость утверждать: полеты в Арктике также на «помощь» другим странам воз- 
возможны, и ничто не может доставить лагают «тяжелое бремя на английские 
летчику больше радости и удовлетворе- , ресурсы». Он сказал, что за военные ба- 
ния». < . зы, гарнизоны и аэродромы «приходится

...13 февраля 1934 года льды свирепо- платить. Вот почему расходы на нашу 
го Чукотского моря раздавили ледоколь- оборону за границей занимают такое 
НЫЙ пароход «Челюскин», шедший по Се- большое место в нашем ежегодном бюдже- 
верпом> морскому пути, с запада на во- те и являются постоянным бременем для 
сток. ' ~

преодолеть трассу протяженностью 3.461 
компаниями. I метр с разницей высот между стартом и

Газета «Сатиенрапап» требует отмены | финишем —  902 метра, 
договора, заключенного с компаниями I Вновь вне конкуренции был известный 
«Ройял Датч-Шелл» и «Стандард вакуум ! австрийский горнолыжник Т. Зайлер, ко- 
ойл» в 1947 году, по которому Таиланд- торый, как известно, вышел до этого по-
ское правительство предоставило этим 
компаниям особые привилегии и права.

нал вынес решение в пользу судовладель- жить переговоры.

Выступление Идена в палате представителей США
Заявив, что, не считая некоторой «по

мощи в деле обороны», Англия стоит на 
«своих ногах», Иден восхвалял «экономи
ческую помощь» Соединенных Штатов 
другим странам.

Иден сказал, что в этом году в Англии 
начнет работать первая атомная электро
станция и что «ряд других строится». Го
воря о внешней политике, Иден заявил: 
«Я не думаю, что нам нужно когда-либо 
бояться контакта с теми, с кем мы не со-
гласны. Если мы верим в самих себя и в 

i нашего платежного баланса. Эти расходы | свои убеждения, мы должны быть гото- 
На льду осталось сто четыре человека, фактически неизмеримо больше, чем/ рае- 1 вы встречаться с другими —  с теми, кто

Среди них был и летчик Михаил Сер 
геевич Бабушкин.

Когда спасение «челюскинцев» прибли
жалось к концу, Бабушкин на своем са-

ходы любой другой страны, исключая ва- придерживается противоположной идеоло- 
шу». гии».

лись на льдине итальянцы,, но он был и ! молете-амфюии прилетел на «Большую 
самым трудным. К концу десятых суток , землю», в Ванкарем. Самолет был скреплен 
ледокол, проплыв с огромными усилиями веревками, мотор его едва тянул. Только

США вооружают Южную Корею

всего несколько десятков километров, по
пал в непроходимые льды. Тогда Бабуш
кин предложил попытаться спасти италь
янцев с помощью самолета.

Возвращаясь с одной из воздушных раз
ведок, Бабушкин попал в северный, ис
ключительный по густоте туман. Точно 
мягкая вата, он заполнил необозримые 
океанские пространства. Лететь дальше 
вперед было невозможно. Тогда Бабушкин

ты № 264. Однако капитан ледокола не > вернулся обратно к тому месту’ где нач0-
понрл в лежбищу, так как указанное ме
сто было трудным для плавания из-за 
обилия «кошек» —  подводных отмелей.

Летчик решил во что бы то ни стало 
лично поговорить с капитаном и убедить 
его идти ко льдине, где в небывалом ко
личестве скопились звери. А чтобы пого
ворить с капитаном, надо сесть на лед у 
корабля. Правда, Бабушкин не был уверен 
в том, может ли самолет сесть на лед. До 
сих пор никто из летчиков не совершал 
такой посадки.

—  Вдруг провалишься с самолетом? 
Или сесть —  сядешь, а льдина расколет
ся? Тогда и не поднимешься. Да и лед 
сверху казался хрупким и ненадеж
ным... —  с улыбкой рассказывал нам Ми- 
хаил Сергеевич о своих сомнениях.

Посоветовался он тогда с береговыми 
промышленниками. Те отвечали:

—  Что ты, товарищ летчик, не только 
твой самолет удержится, а вот даже ледо
кол иногда ударит в льдину, вскочит на 
нее, а она как ни в чем ни бывало. Та
ких птиц, как твоя, хоть сотню ставь, 
так п будут плавать...

Бабушкин решился на смелый опыт. Он

налась туманная завеса, выбрал большую 
крепкую льдину и спустился на нее.

Радиосвязь оборвалась, и все участни
ки экспедиции очень беспокоились за 
судьбу Бабушкина.

Туман рассеялся через двадцать восемь 
часов. Засветлела первая голубая полоска 
неба. Самолет поднялся и, спустя сорок 
минут, подрулил к  самому борту «Малы
гина».

Завидев самолет, все участники экспе
диции спрыгнули на лед, чтобы встре
тить летчиков.

—  Что случилось с вами?
Бабушкин спокойно ответил:
—  Да ничего не случилось. Сидели на 

льдине и ждали погоды. А что?
Погода все время стояла ужасная. За 

тридцать три дня плавания «Малыгина» 
северная природа скупо улыбнулась экс
педиции восьмью днями солнечного света, 
и те были неполные Бабушкин старался 
использовать каждый светлый час для по
лета.

Однажды туман, застигнувший летчика 
через час после отлета, заставил его сесть 
на небольшую льдину. Начался

огромный опыт и решительность Бабуш
кина дали ему возможность добраться на 
этом поломанном самолете до Ванкарема.

...В дни, когда мы уютно устроившись 
в теплой_вабине четырехмоторного красав
ца «Н-170», на Северном полюсе, слуша
ли рассказы Михаила Сергеевича, ему 
уже было сорок четыре года. Это был вы
сокий. крепкий человек, широкоплечий, 
державшийся очень прямо, со светлыми 
глазами и спокойной, приветливой улыб
кой. Он прошел большой и нелегкий жиз
ненный путь.

Сын слесаря, жившего под Москвой, он 
рано начал свою трудовую жизнь, посту
пив «мальчиком-ученпком» в бакалейную 
лавку. По вечерам юный Бабушкин посе
щал московские технические курсы, изу
чал двигатели внутреннего сгорания. Ког
да началась война. Бабушкина мобилизо
вали. Он стал солдатом Гатчинской авиа
ционной школы. Технически грамотный 
молодой солдат, отличный моторист на
учился летать, и его назначили «воздуш
ным педагогом».

После революции военный летчик Ба
бушкин, защищая молодую Советскую рес
публику, боролся с интервентами и бело
гвардейцами на Дальнем Востоке.

После окончания гражданской войны 
М. С. Бабушкин стал работать инструкто
ром по подготовке летчиков. Он был тре
бователен к  себе и своим ученикам, на 
личном примере показывая, каким должен 
быть советский летчик. В то же время 
это был очень отзывчивый человек и хо
роший товарищ.

По улыбке, по манере говорить сра-

_ ПХЕНЬЯН, 3 февраля. (ТАСС). Как со -1 ца. Оба корабля уже включены в состав 
общило сеульское радио, Соединенные лисынмановского флота.
Штаты передали Южной Корее два эсмин-1

Извещения
5 февраля, в помещении планетария 

состоятся лекции: в 2 часа дня—«Зем
ля—планета». Читает Г А. Федорова. 
После лекции — кинофильм.

В 4 часа дня — «Есть ли жизяь на 
других планетах?». Читает Д. И. Кули
ков. После лекции — кинофильм.

6 февраля, в 8 часов вечера, в Доме 
офицеров состоится очередное занятие 
студенческого университета культуры. 
Тема занятий «Адам Мицкевич — пе
вец братства и дружбы народов». Лек* 
цию читает Н. И Досекина.

После лекции—тематический концерт 
силами артистов драмтеагра и филармо
нии.

6 февраля, в 7 часов вечера, в обла
стном лектории состоится лекция на те
му «Материя и сознание». Читает про
фессор К. П. Ярошевский.

6 февраля, в 7 часов 30 минут вече
ра, в областном лектории состоится лек
ция на тему «Декабрист Батеньков в 
Томске». Читает кандидат исторических 
наук А. П. Бородавкин. После лекции 
— кинофильм.

оедителем в соревнованиях по гигантскому 
слалому и обычному слалому. Продемонст
рировав замечательную технику, он и на 
этот раз преодолел трассу с лучшим ре
зультатом —  2 мин. 52,2 сек. Таким об
разом, Т. Зайлер завоевал три золотые щ  
дали в горнолыжных видах спорта.

На второе место в скоростном спуске 
вышел швейцарец Р. Фелле, время которо
го —  2 пин. 55,7 сек., на третье — ;у, 
А. Моль Терер (Австрия) —  2 мин. 56,3 г>, 
сек. Они будут награждены соответствен
но серебряной и бронзовой Олимпийскими 
медалями.

Утром состоялась встреча по хоккею с 
шайбой между командами Канады и Шве
ции. Победу одержали канадские хоккеи
сты со счетом 6:2 (3 :2 , 1:0, 2:0).

КОРТИНА ДАМПЕЦЦО, 3 февраля. 
(Спец. корр. ТАСС). Вчера вечером состоя?- 
лись еще две встречи по хоккею с шай
бой между командами-участницами фи
нальных соревнований.

В первой игре между командами США 
и Швеции победу одержали американские 
хоккеисты со счетом 6:1. Счет по перио
дам 1:1; 2 :0; 3:0.

После этого состоялась игра между 
командами СССР и Чехословакии. Игра 
прошла в упорной борьбе и закончилась 
победой советских спортсменов со счетом 
7:4 (2 :1 , 3:0, 2:3).

Письмо в редакцию
Разрешите мне через вашу газету 

выразить искреннюю благодарность. ор
ганизациям бывшим моим ученикам и 
всем знакомым, поздравившим меня с 
высокой наградой — присвоением зва
ния заслуженного учителя школы 
РСФСР.

Д. П. ДЫМЧЕНКО,
преподаватель Томского педагогиче

ского училища, заслуженный учитель 
школы РСФСР.

ПОПРАВКА
В № 24 «Красного Знамени» в кор

респонденции «Крановщик Михаил По- 
горелов» в начале пятого абзаца следу
ет читать: «Теперь Михаил Погорелов 
—опытный крановщик. Ежесменно сво
им автоэлектрокраном он грузит 
250—300 кубометров леса вместо 130 
кубометров по норме».

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический театр 
имени В П. Чкалова

5 февраля (утром и вечером) — «До
мик на окраине».

7 февраля — «В сиреневом саду».
8 февраля — «Иван Рыбаков». 
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов дня. вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О

нашел ледокол, около которого простира- : Льдина, на которой они сидели, трещала, 
лось ровное ледяное поле, снизился и, “ а к Рая ее наползали огромные торосы, 
делая круги, присматривался во льду. Он КажДУю минуту надо было ждать ката- 
казался надежным Летчик зашел против 
ветра, убрал газ и пошел на посадку. Са
молет плавно заскользил на лыжах по 
поверхности ледяного поля.

Так произошла первая в истории авиа
ции посадка самолета на плавающую 
льдину.

Разговор с капитаном ледокола состоял
ся в его каюте. Капитан, польщенный не
обычным визитом летчика, очень внима
тельно выслушал рассказ о необыкновен
ном лежбище зверя. У старого охотника 
за тюленями разгорелись глаза. Тут же он 
вызвал своих штурманов и стал наводить души» 
у них справки. Его интересовали время ствия.

, зу можно определить человека, чем он 
шторм. ;ДЬП1ШТ. Бабушкин, ласково улыбаю

щийся, полный доброжелательства, всегда 
бодрый и располагающий к себе, за
помнился мне таким после нашей первой 
встречи, которая произошла более четвер
ти века назад.

В мае 1938 года на аэродроме в Архан
гельске произошла катастрофа, в резуль
тате которой погибло четыре человека, в 
том числе и Михаил Сергеевич Бабушкин.

Два сына замечательного летчика- 
патриота стали летчивами-истребителя- 
ми и оба, отличившись в воздушных бо
ях, погибли на фронтах Великой Отечест
венной войны.

...Среди полярных героев, а у нас те
перь их много, имя Михаила Сергеевича 

международный сигнал бед- Бабушкина всегда будет стоять в первом
ряду.

строфы. Бабушкин и его механик Грошев 
понимая всю опасность, постоянно держа
ли самолет наготове, и все время перево
дили машину в безопасное место. Лед 
треснул возле лыжи самолета. Еще мину
та, и он провалился бы. Бабушкин успел 
вс время отвести самолет от трещины.

В напряженной, тяжелой борьбе за 
жизнь провели летчики пять суток на 
разламывающейся льдине.

*) «СОС» — это начальные буквы 
английских слов «Сейв оур соулс», 
что значит в переводе «Спасите наши

- iiii i i i i i i i i i i i i i i i i iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiia

В счет второго квартала
Обсуждая проект Директив XX съезда 

КПСС по шестому пятилетнему плану 
развития народного хозяйства СССР, кол
лектив Пудинского райлромкомбината ре
шил производственную программу 1956 
года по выпуску валовой продукции и по 
ассортименту выполнить к 5 декабря —  
Дню Советской Конституции. Решено 
также перевыполнить плановое задание 
по снижению себестоимости продукции. 

Свое обязательство коллектив подкреп-

тт. Василенко и Квашнин задания перво
го квартала уже выполнили на 150 про
центов и сейчас работают в счет второго 
квартала Выполнил на пять дней рань
ше срока месячное задание кузнец тов. 
Фетисов и подеревщик тов. Абакумов. 
Высокопроизводительно трудятся в дни 
предсъездовского соревнования швеи 
тт. Захарова и Бунина.

Л. САЛТЫКОВ,

По путевкам завкома
В январе заводской комитет подшипни

кового завода выдал членам профсоюза 13 
путевок на курорты и в дома отдыха.

Штамповщик кузнечного цеха тов. Ма
каров отдыхает в Пятигорске, слесарь 
шлифовочного цеха тов. Кульминов —  
в Кисловодске, начальник смены тов. 
Зюсман —  в Карачах.

В нынгшнем году рабочие и служащие

Кинотеатр имени М. Горького. 5 фев
раля — новый художественный фильм 
«Идол». Сеансы: 11-30, 1-10, 2-50,
4-30, 6-10, 7-50, 9-30. 11-10. В 9-50 
утра для детей — фильм «Два друга».

С 6 февраля — новая цветная кино
комедия «Гость с Кубани». Сеансы: 
9, 10-35, 12-10, 1-45, 3-20, 4-55. 6-30,
8- 05, 9-40, 11-15.

Клуб имени Сталина. 5 февраля — 
«Чужая родня». Сеансы: 2, 4, 6, 8, 10.
В 11 часов дня для детей — «Руслан и 
Людмила»

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 5 февраля — новый художест
венный’фильм «День гнева». Сеансы:
9- 30. 11-30, 1-30, 3-30, 5-30, 7-30,
9- 30, 11-20. Малый зал — «Чужая
родня». Сеансы: 2-30, 4-30, 6-30, 8-30,
10- 30, В 10-30 и 11-30 утра — «Чем
пион мира».

6 февраля. Большой зал — «Гость с 
Кубани». Сеансы: 9-20, 10-55, 12-30,
2-05, 3-40, 5-15, 6-50, 8-25. 10, 11-20. 
Малый зал — «Идол». Сеансы: 10,
11- 40, 1-35, 3-15, 7-15. 9, 10-40. В
4-55 дня — документальные фильмы: 
«Встреча в автобусе», «Помните об 
этом», «Берегите сердце» и другие.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТА
с 6 февраля выпускает на экраны новую

цветную кинокомедию

^ Г О У А С К А С . С Т У Д И Й

Воскресенье, 5 февраля
15.00. Дневная • кинопередача для 

юных зрителей. Научно-фантастический 
фильм «Необычайное путешествие». 
19.00 Передача для родителей «Воспи
тание детей старшего школьного возра
ста». 19.20 Концерт эстрадного оркест
ра Томской филармонии. 20.00. Кино
журналы: «Сибирь на экране» № 2. 
«Международные соревнования по пла-

лягт делом. Мастера сапожного цеха технорук Пудинского райпромкомбината. 1 Кавказа и Крыма.
завода получат 260 путевок на курорты ванию». 20 20 Новый художественный

фильм «Будапештская весна».

Сценарий Юрия Нагибина, постановка Андрея Фролова, режиссер М. Гоморов
В главных ролях артисты: А. Кузнецов, Т. Логинова, Т. Носова,

Л. Дуров, Аф. Белов.
Производство ордена Ленина киностудии „Мосфильм*.

Кинотеатр имени М Горького, Куй
бышевский райком ВЛКСМ и совет 
межсоюзного клуба проводят конферен
цию зрителей по кинофильму «Педаго
гическая поэма», конференция состоит
ся 5 февраля, в 1 час дня, в помеще
нии межсоюзного клуба.

Вход по пригласительным билетам.

Коллектив облдрамтеатра с 
глубокой скорбью . извещает о 
смерти старейшей работницы 
театра

КОРОТКЕВИЧ тинскои 
Валентины Леонидовны

Вынос тела состоится 6 февра
ля, в 4 часа дня, из квартиры по
койной (улица Набережная реки 
Ушайки, 24).
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